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22 DE ENERO DE 2022

REFORMA ELÉCTRICA  

“Reforma eléctrica permitirá al Estado ordenar el mercado”: Sergio Gutiérrez.- El presidente de la 
Cámara de Diputados; Sergio Gutiérrez Luna, declaró que la reforma eléctrica que propone el 
Presidente es una excelente oportunidad para que el Estado pueda ordenar el mercado.  
[UNOMÁSUNO] [EXCÉLSIOR] 

Señala enviada de EU preocupaciones por "potencial impacto negativo de reformas".- La 
secretaría de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, expresó a funcionarios mexicanos la 
preocupación de su Gobierno por el “potencial impacto negativo” de las reformas energéticas 
propuestas por México para la inversión privada estadounidense. [RAZÓN] [UNIVERSAL] 
[REFORMA] [HERALDO] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [MILENIO] 

El Senado mexicano tendrá la última palabra, declara Ken Salazar.- Ricardo Monreal reveló que 
la secretaria Granholm no aludió al tema de la reforma eléctrica, pero quien sí lo hizo al final fue 
el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, quien dijo que saben que es un procedimiento 
soberano, en el que el Senado mexicano tendrá la última palabra. Al afirmarlo, el diplomático 
tocó el hombro del presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, quién 
en su intervención resaltó que se han abierto foros de análisis sobre la reforma eléctrica en los que 
podrán opinar todos los interesados. [JORNADA] 

Visita de secretaria, por energías limpias; México debe cambiar postura, plantean.- Partidos de 
oposición afirmaron que la visita de Jennifer Granholm, secretaria de Energía de Estados Unidos, 
fue para generar un diálogo que ayude a cambiar la política mexicana de apoyo a las energías 
fósiles, pues el mundo está en transición energética a lo sustentable. [RAZÓN] 

Ofrecen revisar quejas, caso por caso.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que las 
inconformidades del sector energético de Estados Unidos con la reforma eléctrica se revisarán 
caso por caso. Luego de reunirse el jueves con la Secretaria de Energía de Estados Unidos, 
Jennifer Granholm, ayer aseguró que son pocas las empresas inconformes. [REFORMA] 
[UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 

Busca México soluciones, dice CCE.- El presidente del CCE, Carlos Salazar, mandó un mensaje al 
presidente de Estados Unidos, Joe Biden, en el sentido de que México busca sus propias 
soluciones a los problemas que le aquejan. Al participar ayer en la mesa sobre "Las mujeres en el 
sector energético", el líder empresarial pidió a la Secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer 
Granholm, que transmitiera esta opinión al Mandatario demócrata. [REFORMA] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Con reuniones internas, bancadas de San Lázaro se alistan para periodo de sesiones.- Los grupos 
parlamentarios de Morena, PAN y PRD en la Cámara de Diputados realizarán la próxima semana 
sus reuniones plenarias previas al inicio del periodo ordinario de sesiones que principia el primero 
de febrero, en tanto la bancada del PRI valora postergar su encuentro dado el repunte de 
contagios de covid-19 en el país. [JORNADA] [REFORMA] 
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Gobernación alista agenda.-  El titular de la Segob, Adán Augusto López Hernández, informó que 
junto a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y la Jucopo del Senado se analizan los 
temas del próximo periodo de sesiones. [EXCÉLSIOR] 

Van contra Hackeos.- La Comisión de Ciencia y Tecnología que preside Javier López Casarín 
inicio un programa de trabajo permanente con instancias del gabinete de seguridad del 
Gobierno federal a fin de fortalecer la ciberseguridad en México. [HERALDO] 

Falleció Adolfo Lugo Verduzco, ex dirigente nacional del PRI.- La tarde de ayer falleció el ex 
gobernador de Hidalgo Adolfo Lugo Verduzco. Alejandro Moreno, presidente del tricolor, lamentó 
su muerte. [JORNADA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

El MP, sin indicios de delitos contra consejeros por suspender consulta.- El Ministerio Público 
Federal no ha encontrado, hasta el momento, indicios de la comisión de los delitos de coalición 
de servidores públicos y abuso de autoridad por parte de consejeros del INE, revelaron 
funcionarios que participan en el Gabinete de Seguridad. Explicaron que aunque Sergio Gutiérrez 
Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, no ratificó la denuncia 
presentada contra los integrantes del órgano electoral que se habían opuesto a la realización en 
tiempo y forma de la consulta de revocación de mandato, por ley la FGR debe integrar el 
expediente y determinar si existe algún ilícito, ya que en este caso no se trata de un delito que se 
persiga por querella. [JORNADA] 

OPINIÓN 

Columna. Frentes Políticos. ** 2. Alineando el camino.- “La reforma eléctrica de 2013 lo único que 
hizo fue beneficiar a los privados’’, aseguró Cuauhtémoc Ochoa, diputado federal de Morena. 
En entrevista señaló que la iniciativa propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador 
busca que todos los mexicanos tengan energía eléctrica eficiente y barata. [EXCÉLSIOR/p9] 

Columna. Amador Narcia. Liberales y Conservadores. Ni medias tintas ni política "robalera".- 
"Ahora que viene lo de la aprobación o no de la Reforma Eléctrica (...) con mucha claridad se va 
a saber quienes están a favor de que se fortalezca la CFE, que es una empresa pública, y quienes 
están a favor de Iberdrola y de las empresas extranjeras, y también de las empresas mexicanas 
que reciben subsidio en el mercado de la energía eléctrica". Es nuevamente la sentencia 
lópezobradorista polarizadora, simplista y provocadora: estás conmigo o estás en mi contra. 
[UNIVERSAL/p8] 

Columna. Liébano Sáenz. Paralaje. Aún es tiempo.- Un ejemplo del necesario debate es la 
iniciativa presidencial de reforma eléctrica. Somos muchos los que creemos, con información 
sólida, que la propuesta del mandatario es contraria al interés del país y a los objetivos que él 
mismo pretende. [MILENIO/p2] 

Columna. Rozones. ** Grupo Plural, exclusión y revire.- Y es que ahora la Jucopo decidió excluir a 
los cinco integrantes de esa agrupación del encuentro que la Cámara alta tuvo con la secretaria 
de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm. [RAZÓN/p2] 
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Artículo. Miguel Concha. Agenda de derechos humanos.-  Han pasado tres años desde que en 
2018 asistimos al cambio del gobierno federal y al reacomodo del Poder Legislativo y de algunas 
gubernaturas en México. En ese momento Morena se reposicionaba a todas luces con mayorías y 
altos índices de aceptación entre la población, y el nuevo gobierno reconocía explícitamente 
desde sus inicios la severa crisis de derechos humanos que enfrenta el país. [JORNADA/p14] 

Artículo. Ivonne Ortega. La idea a destacar. Ciberacoso y violencia digital.- Hace unos días, la 
colectiva #SororidadAnáhuac denunció públicamente una red de ciberacoso y violencia digital 
a través de la cual más de 1,200 personas, presumiblemente alumnos universitarios, compartían 
fotografías y videos íntimos de alumnas de la Universidad Anáhuac Mayab y de otras instituciones 
universitarias de Mérida, Yucatán. La noticia cimbró a buena parte de la sociedad yucateca… 
[UNIVERSAL/p15] 

Artículo. David Colmenares. Voz para la rendición de cuentas.- La Organización Internacional de 
Entidades Fiscalizadoras Superiores (INTOSAI) es la organización profesional del sector público más 
grande del mundo sin fines políticos; la ASF forma parte activa de la organización. Ello le brinda la 
oportunidad para ampliar su influencia a nivel global como actor clave en la promoción de la 
buena gobernanza… [SOL DE MÉXICO/p12] 

EJECUTIVO 

Someten al Presidente a cateterismo cardiaco.- El titular de la Segob, Adán Augusto López 
Hernández, informó a través de un comunicado que, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
acudió a una revisión de rutina al Hospital General Militar, donde luego de practicarle unos 
estudios preventivos, se le realizó un cateterismo. [RAZÓN] 

ECONOMÍA  

Costaría Dos Bocas 4 mil 500 mdd más.- Se proyecta que la construcción de la planta de Dos 
Bocas -que refinaría 340 mil barriles por día- cueste alrededor de 12 mil 500 millones de dólares. La 
primera previsión del Gobierno fue de 8 mil millones de dólares, es decir, hasta ahora hay un 
sobrecosto de 56.2 por ciento. [REFORMA] 

Oceanografía frena, de momento, venta de Banamex.- Una demanda interpuesta por 
Oceanografía en 2018 contra Banamex detuvo, de momento, el proceso de venta del financiero 
estadounidense Citi. [UNIVERSAL]  

MIGRACIÓN  

Disuelve la primera caravana migrante del 2022.- Autoridades mexicanas disolvieron este viernes 
la primera caravana migrante del año en México, que partió desde la ciudad fronteriza de 
Tapachula y estaba conformada por unas 300 personas, según informó el Instituto Nacional de 
Migración. [UNIVERSAL]

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_C_JOR_0_AGENDADERECHOS_MIGUELCOCHA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_C_UNI_0_VIOLENCIADIGITAL_LAIDEAADESTACAR_MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_C_SOL_0_RENDICIONDECUENTAS_DAVIDCOLMENARES_10LASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_N_LAR_0_CATETERISMOCARDIACO_SOMETENALPRESIDENTE_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_N_REF_0_DOSBOCAS_COSTARIADOSBOCAS4MIL500MDDMAS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_N_UNI_0_VENTABANAMEX_OCEANOGRAFIAFRENADEMOMENTO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_N_UNI_0_MIGRANTES_DISUELVENPRIMERACARVANA_NACIONAL.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 22/01/2022 LEGISLATIVO

 

h#ps://acus+kno+cias.com/2022/01/sergio-gu+errez-luna-par+cipo-en-la-reunion-con-la-secretaria-de-energia-de-estados-unidos-
jennifer-granholm/

https://acustiknoticias.com/2022/01/sergio-gutierrez-luna-participo-en-la-reunion-con-la-secretaria-de-energia-de-estados-unidos-jennifer-granholm/
https://acustiknoticias.com/2022/01/sergio-gutierrez-luna-participo-en-la-reunion-con-la-secretaria-de-energia-de-estados-unidos-jennifer-granholm/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/01/2022 

 

REGIONAL  

 

 

Reunión de alto nivel de Sergio Gutiérrez Luna con la 
secretaria de Energía de EUA 

En reunión de alto nivel con la Secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, celebrada 

en el Senado de la República, el veracruzano Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna, planteó que la Reforma Eléctrica debe ser a favor de todos, principalmente para quienes menos 

tienen. 
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Reunión de alto nivel de Sergio Gutiérrez Luna con la 
secretaria de Energía de EUA 

 En reunión de alto nivel con la Secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, celebrada 

en el Senado de la República, el veracruzano Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna, planteó que la Reforma Eléctrica debe ser a favor de todos, principalmente para quienes menos 

tienen. El legislador minatitleco, Sergio Gutiérrez Luna, resaltó ante la funcionaria estadounidense que 

estamos ante un momento crucial para definir el futuro en materia eléctrica que será a favor de los 

mexicanos y para los socios de América del Norte. 

 

Reunión de alto nivel de Sergio Gutiérrez Luna con la secretaria de Energía de EUA | De poder a poder (dpoderapoder.mx) 
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, participó en la 
reunión con la secretaria de Energía de Estados 
Unidos, Jennifer Granholm, realizada en el Senado 
de la República 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, expresó ante 

Jennifer Granholm, secretaria de Energía de Estados Unidos, que la reforma eléctrica que se analiza en 

México tiene, entre otros, el objetivo de erradicar prácticas desleales y simulación de mercado 

competitivo. 
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 El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 
participó en la reunión con la secretaria de 
Energía de Estados Unidos, Jennifer 
Granholm, realizada en el Senado de la 
República 

 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, expresó ante Jennifer 

Granholm, secretaria de Energía de Estados Unidos, que la reforma eléctrica que se analiza en México tiene, 

entre otros, el objetivo de erradicar prácticas desleales y simulación de mercado competitivo. 
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Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, calificó como altamente 

productiva la reunión con la secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, realizada en el 

Senado de la República, y encabezada por Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Senadores. 

 

En la Cámara de Senadores se llevó a cabo la reunión con la secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer 

Granholm, encabezada por el senador Ricardo Monreal Ávila. El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, resaltó que estamos ante un momento crucial para definir el 

futuro en materia eléctrica que favorecerá a los mexicanos y a los socios de América del Norte. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/el-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-sergio-gutierrez-luna-participo-en-la-reunion-con-la-secretaria-de-energia-de-estados-unidos-jennifer-granholm-realizada-en-el-senado-de-la-republica#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/el-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-sergio-gutierrez-luna-participo-en-la-reunion-con-la-secretaria-de-energia-de-estados-unidos-jennifer-granholm-realizada-en-el-senado-de-la-republica#gsc.tab=0
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Necesario que el Estado ordene el mercado eléctrico: 
Gu5érrez Luna 

El presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gu7érrez Luna, volvió a pronunciarse a 
favor de una reforma 
eléctrica, para que el Estado 
ordene el mercado. 

“Necesitamos una reforma 
eléctrica para que el Estado 
ordene el mercado, que las 
empresas tengan ganancias 
justas y que primero se 
p o n g a a l o s h o g a r e s 
mexicanos”, dijo a través de 
un video difundido en sus 
redes sociales. 

Señaló que la situación por 
la energía que se enfrenta 
en España es debido a que el mercado eléctrico está en manos de empresas privadas e imponen sus 
precios de forma marginalista, por lo que se paga más cara el precio de la energía. 

“Este mercado marginalista es el que tenemos hoy en México y si no hacemos algo, podemos llegar a 
una situación similar. Por eso necesitamos una reforma eléctrica”, aseguró. 

Hace uno días, Gu7érrez Luna  llamó a la ciudadanía a estar atenta a debates y propuestas en materia 
de reforma eléctrica, que son necesarios para evitar escenarios como los de países europeos, donde 
existe una crisis por los energé7cos; y para que los mexicanos paguen menos por la electricidad que 
consumen. 

Celebró que los gobernadores también par7cipen en el referido parlamento abierto que se lleva a cabo 
en el recinto legisla7vo de San Lázaro, por tratarse del tema eléctrico que es fundamental para estados 
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como Veracruz, en donde se ubican instalaciones  hidroeléctricas, varias de ellas desmanteladas, y la 
nucleoeléctrica de Laguna Verde. 

Añadió que la transformación social es otro tema fundamental, vinculado con la seguridad y destacó 
que no sólo se basa en atacar a la delincuencia, sino también en mirar hacia la pobreza, que puede ser 
caldo de cul7vo para que las nuevas generaciones incurran en conductas an7sociales. 

hQps://www.eluniversal.com.mx/nacion/gu7errez-luna-necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-
electrico

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gutierrez-luna-necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-electrico
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gutierrez-luna-necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-electrico


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/01/2022 

 

REGIONAL  

 

Necesario que el Estado ordene el mercado 
eléctrico: Gutiérrez Luna 
 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, volvió a pronunciarse a 
favor de una reforma eléctrica, para que el Estado ordene el mercado. 
“Necesitamos una reforma eléctrica para que el Estado ordene el mercado, que las empresas tengan 
ganancias justas y que primero se ponga a los hogares mexicanos”, dijo a través de un video difundido 
en sus redes sociales. 
 
 

 

Necesario que el Estado ordene el mercado eléctrico: Gutiérrez Luna | REPORTE CLAVE 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://reporteclave.com/necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-electrico-gutierrez-luna/
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Necesario que el Estado ordene el mercado 
eléctrico: Gutiérrez Luna 
 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, volvió a pronunciarse a 
favor de una reforma eléctrica, para que el Estado ordene el mercado. 
“Necesitamos una reforma eléctrica para que el Estado ordene el mercado, que las empresas tengan 
ganancias justas y que primero se ponga a los hogares mexicanos”, dijo a través de un video difundido 
en sus redes sociales. 
 
 
 

Necesario que el Estado ordene el mercado eléctrico: Gutiérrez Luna - La nota LNZ Zacatecas :: La nota LNZ Zacatecas 

(lanotazacatecas.com) 

 

 

 

 

 

 

 

https://lanotazacatecas.com/necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-electrico-gutierrez-luna/
https://lanotazacatecas.com/necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-electrico-gutierrez-luna/
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Necesario que el Estado ordene el mercado 

eléctrico: Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, volvió a pronunciarse a 

favor de una reforma eléctrica, para que el Estado ordene el mercado. 

"Necesitamos una reforma eléctrica para que el Estado ordene el mercado, que las empresas tengan 

ganancias justas y que primero se ponga a los hogares mexicanos", dijo a través de un video difundido 

en sus redes sociales. 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-electrico-gutierrez-luna/1429928 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/necesario-que-el-estado-ordene-el-mercado-electrico-gutierrez-luna/1429928
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SE REÚNEN LEGISLADORES CON SECRETARIA DE ENERGÍA 

DE EU; PIDEN A MÉXICO CUIDAR INVERSIONES 
 

Hoy se dio un encuentro de senadores y diputados federales con la secretaria de Energía de los Estados 

Unidos, Jennifer M. Granholm, quien aseguró a los legisladores mexicanos que su gobierno sería 

respetuoso de la reforma eléctrica que decida aprobar el Congreso de la Unión, pero al mismo tiempo, 

pidió cuidar las inversiones extranjeras. A la reunión se invitó a los coordinadores de todas las 

bancadas del Senado y al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Ricardo Monreal 

aseguró que la funcionaria estadounidense fue respetuosa. 

 

ReuniónEnergíaEUHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GcwXxiy5mDWk6A7Y6lLk7mKnxffxU5rb/view
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Diputados federales se confrontan por bondades de la 

reforma enérgetica 
 

 

El Congreso Federal promueve un parlamento abierto en el que se busca explicar a los ciudadanos las 

bonfdades de la reforma enérgetica, sin embargo la oposición coincide que la propuesta tendrá un 

imparcto negativo en los bolsillos de los mexicanos. 

El Presidente del Congreso federal, Sergio Gutiérrez Luna, subió a sus redes sociales un video en el que 

comparata a México con España, país en dinde se han encarecido los costos del energético, debido a 

que son particulares o la iniciativa privada, la que mantiene el control de la produccion y venta de la 

energía. En el video que denomina 

 La crisis eléctrica en España, que aquí te muestro con pruebas y videos, podría ser la ruta de México, 

asegura que en el continente europeo se ha incrementado hasta en 268 por ciento el costo de la luz. 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/324893/diputados-federales-se-confrontan-por-bondades-de-la-

reforma-energetica.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/324893/diputados-federales-se-confrontan-por-bondades-de-la-reforma-energetica.html
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/324893/diputados-federales-se-confrontan-por-bondades-de-la-reforma-energetica.html
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https://energiaadebate.com/niega-monrea-avila-que-secretaria-de-energia-de-eeuu-haya-venido-a-frenar-reforma-electrica/ 

 

 

https://energiaadebate.com/niega-monrea-avila-que-secretaria-de-energia-de-eeuu-haya-venido-a-frenar-reforma-electrica/
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COMENTARIO / CARMEN ARISTEGUI (PERIODISTA) 
 

“Estamos siguiendo la información sobre la visita de la secretaria de Energía de los Estados Unidos, 

Jennifer Granholm, bueno, ella dice que la Reforma Eléctrica que se está impulsando desde el gobierno 

mexicano, que ya hay una iniciativa de reforma constitucional como sabemos, bueno, dice la secretaria 

estadounidense que tiene algunos detalles que Estados Unidos y México resolverán como viejos 

amigos, es parte de la expresión que utiliza para eso, seremos un gran aliado de México en el tema 

energético”. 

“Está el asunto de los contratos ya existentes, está el asunto que fue, digamos, confrontativo en el 

Parlamento Abierto donde estuvo Manuel Bartlett Díaz, el director de la Comisión Federal de 

Electricidad, en esta semana, bueno, se dijeron cosas fuertes ahí en relación a lo que considera el 

gobierno mexicano pues son tratos abusivos que al final de cuentas afectan a la Comisión Federal de 

Electricidad y veremos cómo termina todo esto. Veremos al final de cuentas qué es lo que ocurre en 

México en relación a la energía eléctrica con esta reforma constitucional, no parece haber condiciones 

para que quede tal cual la envió el Ejecutivo, no tiene los votos suficientes para que se vote al 100 por 

ciento lo que propone o plantea el Presidente al Congreso por eso este parlamento abierto, por eso 

vamos a ver qué tipo de eventuales ajustes se hacen para que esto sea transitable como una reforma 

constitucional según han dicho los opositores, así que vamos a ver cómo termina esta historia”. 

 

Sria energía EU y parlamento.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_jdbvZZY6V9rlwu9_y3MPf8bElvfdQMJ/view
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Grupo Plural denuncia que fue “excluido” de la reunión con 
Jennifer Granholm, secretaria de Energía de EUA    

El Grupo Plural en el Senado de la República denunció que fueron “excluidos” de la reunión que se 
realiza en el recinto legisla>vo con la secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, 
programada este día en la Junta de Coordinación Polí>ca (Jucopo).  

“Les faltan votos en el Senado y les sobra soberbia”, indicó el grupo, integrado por los senadores 
Germán MarNnez, Nancy de la 
S i e r ra , G u s t a v o M a d e r o , 
Alejandra León Gastélum y 
Emilio Álvarez Icaza, a través de 
sus redes sociales. 

Al encuentro fueron citados los 
coordinadores parlamentarios 
de todas las bancadas en el 
Senado, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio 
Gu>érrez Luna; así como los  

presidentes de la Junta de 
Coordinación de la Cámara de Diputados, la presidenta de la Comisión de Energía del Senado, Rocío 
Abreu; y el presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez 
González. 

Previo a la reunión con todos los legisladores, el presidente de la Junta de Coordinación Polí>ca del 
Senado, Ricardo Monreal, aseguró que Morena respalda la polí>ca energé>ca que el presidente ha 
implementado desde hace ya casi cuatro años. 

hXps://poli>co.mx/grupo-plural-denuncia-que-fue-excluido-de-la-reunion-con-jennifer-granholm-
secretaria-de-energia-de-eua

https://politico.mx/grupo-plural-denuncia-que-fue-excluido-de-la-reunion-con-jennifer-granholm-secretaria-de-energia-de-eua
https://politico.mx/grupo-plural-denuncia-que-fue-excluido-de-la-reunion-con-jennifer-granholm-secretaria-de-energia-de-eua
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ENTREVISTA / MIGUEL ÁNGEL MANCERA (SENADOR – 

PRD) 
 

“Hoy acudió al Senado de la República la secretaria de Energía de Estados Unidos, fue una invitación 

del presidente de la Junta, el senador Ricardo Monreal. La verdad es que fue una reunión muy amable, 

una reunión cordial; estuvo con los coordinadores de grupos parlamentarios, estuvo el presidente 

también de la Cámara de Diputadas y Diputados, y la acompañó el embajador de Estados Unidos”. 

“Ella dio su discurso, escuchó las posiciones de los grupos parlamentarios con atención y después el 

embajador también tuvo una participación, digamos, de cierre de la reunión”. 

 

R F - Entrevista Miguel A Mancera-L Curzio - 21 ENE 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QZmRhzpucfB-LJ3RsEu30dphcMk2zfIR/view
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SENADO SE PREPARA PARA RECIBIR A SECRETARIA DE 

ENERGÍA DE EU 
 

En el Senado está todo listo para recibir a Jennifer Granholm, la secretaria de Energía de Estados 

Unidos por parte de los coordinadores tanto de la Cámara de Diputados como del Senado. 

De acuerdo con Ricardo Monreal, nos dio una entrevista previa a este arribo, él señalaba que la 

secretaria es una mujer influyente en Estados Unidos porque dice que está a cargo precisamente de 

este departamento de Energía, dice que es muy importante porque se trata sobre tema del cambio 

climático y sobre las energías limpias. 

Estarán los coordinadores del PAN, PRI, PRD, PT y de Movimiento Ciudadano, están invitados también 

el presidente de la Cámara de Diputados y el presidente de la Junta de Coordinación Política, están 

invitadas la presidenta de la Comisión de Energía del Senado y el presidente de la Comisión de Energía 

de la Cámara de Diputados. 

 

 

 

reunión con sria de EU.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1_VUQ8t8aiSRModNApMD0ILk1m9u2Hwag/view
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JUCOPO DESMIENTE AL CCE SOBRE QUE LE HAYAN 

CANCELADO SU PARTICIPACIÓN EN EL FORO DE ÚLTIMO 

MOMENTO 
 

Ayer el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, informó que a pesar de que estaba 

invitado, no asistió al foro del miércoles el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos 

Salazar ni algún representante de este organismo; el Consejo Coordinador Empresarial aclaró que la 

ausencia de su dirigente se debió a qué los organizadores le cancelaron su participación por vía remota 

10 minutos antes. La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, desmintió esa versión 

e informó que, de acuerdo con el calendario acordado por el Pleno, el foro 2 se realizaría el martes en 

las instalaciones de San Lázaro y que contaría con la participación de Carlos Salazar, pero que el propio 

dirigente empresarial pidió cambiar la fecha para el miércoles, lo que aceptó la Jucopo, pero que a 

pesar de eso no asistió. 

 

 

 

desmienten a Carlos Salazar.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/16GqsQHdjG7jwZhtLc7atymh35VGON9q-/view
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Cámara de Diputados contempla sesiones a distancia por 
contagios de COVID-19 

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), presidente de la Junta de Coordinación Polí?ca (Jucopo), 
planteó que las sesiones del Pleno de la Cámara de Diputados, que inician el próximo 1 de febrero, 
deberían llevarse a distancia, cuando menos en lo que pasa la cuarta ola de contagios de Covid-19. 

“Tenemos que hacer una reunión de la Junta de Coordinación para ver las medidas sanitarias ante el 
próximo inicio del periodo ordinario. Yo 
es?mo, no quiere decir que se vaya a 
hacer, que deberíamos ponderar las 
sesiones a distancia, cuando menos a 
que pase la ola grande que tenemos”, 
dijo en declaraciones a la prensa. 

El también coordinador del Grupo 
Parlamentario del PRI comentó que, ante 
la cuarta ola de contagios, su bancada 
está valorando posponer la realización de 

su reunión plenaria —para definir su agenda legisla?va para el próximo periodo de sesiones ordinarias
—, por lo que podría realizarla, incluso, una vez que ya haya arrancado el periodo ordinario. “No es 
muy prudente reunirnos todos a este ?po de cosas”, manifestó. 

Cues?onado sobre su opinión y postura en torno a la inicia?va de reforma cons?tucional en materia 
eléctrica del Ejecu?vo Federal, Moreira Valdez reiteró que en los términos en que está planteada dicha 
reforma no puede transitar hacia su aprobación. 

“Lo dijimos an?er, ayer, así como está propuesta, yo no veo que pueda transitar, pero también para eso 
son estos foros (de Parlamento Abierto), para que se planteen alterna?vas y, entonces, si se da el caso, 
se llegue a acuerdos, y si se da el caso, pues lleguemos a una votación en el Pleno”. 

hZps://enfoqueno?cias.com.mx/camara-de-diputados-contempla-sesiones-a-distancia-por-contagios-
de-covid-19/

https://enfoquenoticias.com.mx/camara-de-diputados-contempla-sesiones-a-distancia-por-contagios-de-covid-19/
https://enfoquenoticias.com.mx/camara-de-diputados-contempla-sesiones-a-distancia-por-contagios-de-covid-19/
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PRD en Diputados abordará en plenaria tema electoral, 
energé8co y combate a corrupción 

  

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados se declara listo para la realización de su 
reunión plenaria que -como parte del Segundo Período de Sesiones del Primer año legisla>vo- abordará 
los temas electoral, energé>co y del combate a la corrupción  

Al respecto, Luis E. Cházaro, coordinador del grupo parlamentario dijo que esta reunión tendrá lugar en 
el municipio de Benito Juárez, 
Quintana Roo, con la asistencia del 
gobernador Carlos Joaquín González, 
así como liderazgos nacionales y 
locales de este ins>tuto polí>co; 
además de las par>cipaciones de 
inv i tados como e l conse jero 
presidente del Ins>tuto Nacional 
Electoral, Lorenzo Córdova; el 
politólogo Mauricio Merino; Paolo 
S a l e r n o , e x p e r t o e n t e m a s 
energé>cos, y fundadores de este 
ins>tuto polí>co para hablar de su 

proceso de fortalecimiento hacia la socialdemocracia. 

Informó que se hará la designación de la diputada federal, Laura Fernández Piña, como virtual 
candidata al gobierno del estado de Quintana Roo, para la elección ordinaria del próximo 5 de junio, 
donde se renovarán los poderes Ejecu>vo y Legisla>vo locales. 

Señaló que la amplia trayectoria y reconocimiento de la legisladora en la en>dad permi>rá generar 
consensos y fomentar el desarrollo sustentable que tanto requieren Quintana Roo y el país, y que, 
además, es un tema que el PRD enarbola y ha hecho valer en su nega>va para aceptar una reforma 
energé>ca que no considera a las energías renovables, para garan>zar la salud y el crecimiento 
económico de la población. 
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El legislador recalcó que Fernández Piña, igual que los legisladores del PRD cuentan con el respaldo del 
par>do y habrán de poner todo su empeño y compromiso para impedir que, una vez más, se pase por 
encima de los intereses de la población. 

El diputado perredista expuso que para el período legisla>vo que habrá de iniciar este 1 de febrero, el 
grupo parlamentario ya se prepara para dar el debate en los temas electoral, energé>co y combate a 
corrupción, sin dejar de lado los que ya son parte de sus banderas como el abasto de medicamentos; 
apoyo a las mujeres y la niñez, temas como la igualdad sustan>va, la promoción de la cultura y el 
desarrollo sostenible. 

hVps://www.milenio.com/poli>ca/prd-diputados-abordara-plenaria-tema-electoral-energe>co

https://www.milenio.com/politica/prd-diputados-abordara-plenaria-tema-electoral-energetico
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PRD en Diputados abordará en plenaria tema 
electoral, energético y combate a corrupción 
 

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados se declara listo para la realización de su 

reunión plenaria que -como parte del Segundo Período de Sesiones del Primer año legislativo- 

abordará los temas electoral, energético y del combate a la corrupción. Al respecto, Luis E. Cházaro, 

coordinador del grupo parlamentario dijo que esta reunión tendrá lugar en el municipio de Benito 

Juárez, Quintana Roo, con la asistencia del gobernador Carlos Joaquín González, así como liderazgos 

nacionales y locales de este instituto político; además de las participaciones de invitados como el 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova; el politólogo Mauricio Merino; 

Paolo Salerno, experto en temas energéticos, y fundadores de este instituto político para hablar de su 

proceso de fortalecimiento hacia la socialdemocracia. 

 

https://www.milenio.com/politica/prd-diputados-abordara-plenaria-tema-electoral-energetico 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/carlos-joaquin-gonzalez
https://www.milenio.com/politica/prd-diputados-abordara-plenaria-tema-electoral-energetico
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Morena alista plenaria con secretarios de Estado y preparar 
agenda legisla2va 

Con la presencia de secretarios de Estado y altos funcionarios, el próximo lunes 25 de enero, el grupo 
parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados arrancará su reunión plenaria de dos días para 
preparar la agenda que impulsará en el segundo periodo ordinario de sesiones de la LXV Legislatura, 

que inicia el 1 de febrero. 

En un comunicado, la bancada que 
encabeza Ignacio Mier Velazco 
detalló que invitaron a la plenaria 
a los secretarios de Gobernación, 
Adán Augusto López; Relaciones 
Ex ter iores , Marce lo Ebrard 
Casaubón; Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, Román 
Meyer; de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez; 
Marina, José Rafael Ojeda; y de 

Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. 

También esperan la asistencia del Utular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez Álvarez, y 
del Utular de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel BartleY Díaz. 

“Conforme al programa de trabajo, se ha considerado invitar a funcionarias y funcionarios del Gobierno 
Federal, cuyas áreas están vinculadas a la agenda legislaUva que el Grupo Parlamentario presentará a la 
mesa direcUva de la Cámara de Diputados, conforme a lo establecido por la ley General del Congreso y 
su reglamento”, señaló. 

La agenda contempla, entre otros temas prioritarios, la reforma a la industria eléctrica, leyes 
secundarias en materia de movilidad, cambios a leyes referentes a insUtuciones de crédito, el T-MEC y 
sus implicaciones en la reforma eléctrica, así como la sectorización de la Guardia Nacional a la 
Secretaría de la Defensa Nacional. 
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Además de Morena, el PRD también dio a conocer detalles de su plenaria.  Los trabajos de la bancada 
que dirige el diputado Luis E. Cházaro tendrán lugar en Cancún, Quintana Roo, y contarán con la 
asistencia del gobernador Carlos Joaquín González, así como liderazgos nacionales y locales de este 
insUtuto políUco. 

AsisUrá como invitado el consejero presidente del InsUtuto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova 
Vianello; el politólogo Mauricio Merino; Paolo Salerno, experto en temas energéUcos, y fundadores de 
este insUtuto políUco para hablar de su proceso de fortalecimiento hacia la socialdemocracia. 

hYps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/21/morena-alista-plenaria-con-secretarios-de-
estado-preparar-agenda-legislaUva-372023.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/21/morena-alista-plenaria-con-secretarios-de-estado-preparar-agenda-legislativa-372023.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/21/morena-alista-plenaria-con-secretarios-de-estado-preparar-agenda-legislativa-372023.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/01/2022 

 

REGIONAL  

 

 

Grupo Parlamentario de Morena desarrollará su 
segunda reunión plenaria los días 24 y 25 de enero 
Los días lunes 24 y martes 25 de enero el Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados 

realizará su segunda reunión plenaria, previa al inicio del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del 

Primer Año de la LXV Legislatura, anunció el coordinador Ignacio Mier Velazco. 

En un comunicado se informó que conforme al programa de trabajo, se ha considerado invitar a 

funcionarias y funcionarios del Gobierno Federal, cuyas áreas están vinculadas a la agenda legislativa 

que el Grupo Parlamentario presentará a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, de acuerdo con 

lo establecido por la Ley General del Congreso y su reglamento. 

 

https://edomexaldia.com/grupo-parlamentario-de-morena-desarrollara-su-segunda-reunion-plenaria-los-dias-24-y-25-de-enero 

https://edomexaldia.com/grupo-parlamentario-de-morena-desarrollara-su-segunda-reunion-plenaria-los-dias-24-y-25-de-enero
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Queremos la coalición en Durango pero Rubén Moreira del PRI 
quiere echarla a perder: Héctor Flores 

Dijo ante los medios de comunicación "No vamos a permi6r que un pequeño grupo del PRI secuestre la 
candidatura por interés personal, de negocios o de grupo". 

El precandidato a gobernador por el Par6do Acción Nacional, Héctor Flores, dejó en claro que cree en la 
alianza "Va por Durango" porque se trabaja 
en la unidad dentro de ella, pero advir6ó 
que no permi6rá que un pequeño grupo del 
PRI encabezado por Rubén Moreira, impulse 
la idea de echarla a perder. 

La candidatura se define por Durango, por 
los duranguenses y para los duranguenses, 
remarcó. 

Héctor Flores habló que su proyecto ha 
venido sumando a una gran can6dad de 

personas y por tanto, no habrá de detenerse 
hasta consolidarlo en beneficio de Durango. 

Hizo un llamado para que en las encuestas que se realicen para elegir al candidato a gobernador de la 
alianza "Va por Durango", integrada por el PAN-PRI-PRD se mida también la cohesión y no solo la 
popularidad de los perfiles, de ahí que el deseo es que este ejercicio se haga con responsabilidad. 

Advir6ó que un pequeño grupo del PRI 6ene un interés par6cular en intervenir en Durango e Hidalgo, 
por eso enfa6zó que no permi6rá que nadie secuestre la candidatura por interés personal, de negocios 
o de grupo, mientras que por otro lado, mantendrá su trabajo en favor de la unidad en esta coalición de 
par6dos. 

Dejo entrever que si no se cumple el acuerdo de la alianza se podrán separar. 

hPps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/21/queremos-la-coalicion-en-durango-pero-ruben-
moreira-del-pri-quiere-echarla-perder-hector-flores-372037.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/21/queremos-la-coalicion-en-durango-pero-ruben-moreira-del-pri-quiere-echarla-perder-hector-flores-372037.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/21/queremos-la-coalicion-en-durango-pero-ruben-moreira-del-pri-quiere-echarla-perder-hector-flores-372037.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 22/01/22 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro, informó que la diputada Laura 

Fernández será la candidata para contender por el gobierno de Quintana Roo por la alianza PRD-PAN 

y Confianza Quintana Roo. 

Por lo anterior, el actor Roberto Palazuelos se quedó sin la candidatura pese a que sostuvo varias 

reuniones con los dirigentes del PRD, como con Jesús Zambrano y Luis Cházaro, a quienes les tocó 

elegir al contendiente. 

Laura Fernández Piña hace unas semanas dejó al PVEM -después de militar por más de cinco años 

en él- para buscar la candidatura para el gobierno de Quintana Roo por el PRD, ya que en el partido 

encabezado por Karen Castrejón ya tienen a su contendiente: la morenista Mara Lezama. 

Tras ser elegida, Laura Fernández Piña comentó en sus redes sociales: “Agradezco a los líderes del 

PRD y el PAN , Jesús Zambrano y Marko Cortés, su respaldo para que me registre al proceso interno 

para la designación de su candidata al gobierno de mi estado, Quintana Roo. ¡Vamos en serio y con 

todo!”. 

Otra de las aspirantes que quedó fuera fue la senadora panista Mayuli Martínez Simón. 

Palazuelos se queda sin candidatura en QR; se la dan a Laura Fernández (forbes.com.mx) 

 

https://twitter.com/PRDMexico
https://www.forbes.com.mx/politica-palazuelos-se-queda-sin-candidatura-en-qr-se-la-dan-a-laura-fernandez/
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Reforma eléctrica cancela emisión de certificados de 

energía limpia: Asolmex 

 

El director general de la Asociación Mexicana de Energía Solar (Asolmex), Nelson Delgado, afirmó que 
la iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica del Ejecutivo federal pretende cancelar de 
manera definitiva la emisión de certificados de energía limpia. “Este mecanismo está suspendido a 
partir de la actual administración, lo único que estaría haciendo la iniciativa sería terminar de cancelar 
un mecanismo que actualmente no está en funcionamiento”, dijo en declaraciones a la prensa, luego 
de participar en el cuarto foro de Parlamento Abierto sobre la reforma eléctrica. 

 

https://www.lja.mx/2022/01/reforma-electrica-cancela-emision-de-certificados-de-energia-limpia-asolmex/ 

 

 

 

 

https://www.lja.mx/2022/01/reforma-electrica-cancela-emision-de-certificados-de-energia-limpia-asolmex/
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Continúa en Parlamento Abierto análisis de la 
propuesta de reforma eléctrica del Ejecutivo Federal 
 
En el segundo día de trabajos del Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica, 
legisladores, funcionarios y especialistas abordaron los temas de Redes 
Eléctricas, Generación: Sociedades de Autoabastecimiento, Productores 
Independientes de Energía (PIES), Subastas de largo plazo y Proyectos de 
generación posteriores a la reforma de 2013. 
 
 
https://almomento.mx/continua-en-parlamento-abierto-analisis-de-la-propuesta-de-reforma-electrica-del-ejecutivo-federal/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/continua-en-parlamento-abierto-analisis-de-la-propuesta-de-reforma-electrica-del-ejecutivo-federal/
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Discuten en foro energías limpias e inversión privada 
En la Cámara de Diputados continuó el Foro 4 del Parlamento Abierto, denominado “Mecanismos de 

transferencia a la iniciativa privada, Certificados de energías limpias; Energías limpias: inversión privada 

y CFE”, en torno al análisis de la iniciativa de reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo Federal. 

 

https://yucatan.quadratin.com.mx/nacional/discuten-en-foro-energias-limpias-e-inversion-privada/ 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://yucatan.quadratin.com.mx/nacional/discuten-en-foro-energias-limpias-e-inversion-privada/
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ENTREVISTA / RAMSÉS PECH RAZO (ANALISTA DE LA 

INDUSTRIA ELÉCTRICA) 
 

“He visto dos vertientes, la primera desde un punto de vista de política e ideología sobre un 

posicionamiento muy definido sobre cómo debería ser el sector eléctrico y un posicionamiento desde 

el punto de vista técnico y económico para una planeación dentro del sector eléctrico para el futuro. Y 

espero que alguien esté haciendo por así decirlo una minuta y yo creo que los cuestionamientos 

políticos ideológicos se deben eliminar y ver desde el punto de vista técnico y económico cuál es la 

mejor información, no para eliminar la reforma que está hoy en día, sino en dado caso adaptarla y 

poner puntos específicos de cómo se puede solucionar ante la vertiente que tiene la CFE, un ente 

dentro del mercado y la disputa que tiene con los privados en los contratos y acuerdos que tienen del 

cómo venden la electricidad”. 

 

Entrevista Ramsés Pech.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NOjYJzXmy_IcutSsZlpbfRnTIydCkl_t/view
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SE LLEVÓ A CABO EL CUARTO DÍA DE FORO DEL 

PARLAMENTO ABIERTO, SOBRE LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

Mientras tanto en el cuarto foro del parlamento abierto sobre la iniciativa de Reforma Eléctrica se 

abordaron estos temas, mecanismos de transparencia a la iniciativa privada, certificados de energías 

limpias, además de inversión privada y Comisión Federal de Electricidad. El representante de la CFE 

señaló que la Reforma Eléctrica también busca eliminar los mecanismos de transparencia que realiza la 

Comisión Federal de Electricidad con recursos públicos a privados. 

 

 

 

cuarto foro1.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/16fTF_TIa6Efn9Khv9AxTZ25FKFcvvSAt/view
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Buscará Morena iniciar juicio polí2co contra Quadri por 
expresiones transfóbicas 
La diputada federal Aleida Alavez (Morena) presentó un punto de acuerdo para exhortar a las 
Comisiones de Gobernación y Población y de JusAcia de la Comisión Permanente para iniciar denuncia 
de juicio políAco en contra del legislador Gabriel 
Quadri (PAN), por promover discursos de odio en 
contra de la diversidad sexual y contra la 
comunidad LGTTTBIQ+. 

A través de un comunicado, la también 
vicecoordinadora de la bancada de Morena en 
San Lázaro expresó que la transfobia de Quadri 
“ha sido desenmascarada por él mismo a través 
de redes sociales y medios de comunicación, en 
donde se ha manifestado contra personas cuyo 
único “delito” ha sido vivir su sexualidad con 
libertad”. 

Comentó que basta con recordar su expulsión durante una entrevista con la cadena de noAcias CNN, 
cuando advirAó que “se quiere imponer una ideología trans en la sociedad mexicana”. 

Recordó que el pasado 6 de enero, el diputado publicó en su cuenta de TwiWer: “¿Y las mujeres van a 
permiAr que hombres vesAdos de mujer uAlicen sus baños y vesAdores, y compitan contra ellas en 
acAvidades deporAvas?”. 

Alavez añadió que en noviembre de 2021 el panista escribió “¿por qué, al parecer, las personas de la 
diversidad sexual no Aenen otro interés, tema u opinión más allá de su sexualidad y temas inherentes y 
conexos?”. 

“Resulta inaudito y hasta vergonzoso que un representante popular como lo es Gabriel Ricardo Quadri 
de la Torre, elegido por el voto popular de la ciudadanía con el objeAvo de legislar en pro de los 
derechos humanos de las y los mexicanos, se exprese de tal manera y comprometa así la seguridad y la 
vida de aquellas personas que viven su sexualidad libremente”, enfaAzó la morenista. 

hWps://www.24-horas.mx/2022/01/21/buscara-morena-iniciar-juicio-poliAco-contra-quadri-por-expresiones-transfobicas/

https://www.24-horas.mx/2022/01/21/buscara-morena-iniciar-juicio-politico-contra-quadri-por-expresiones-transfobicas/
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Piden otorgar licencias a madres y padres 
trabajadores de hijas o hijos con 
padecimiento diagnosticado en estado 
terminal 

 

Boletín No.0875 

 

Piden otorgar licencias a madres y padres trabajadores de hijas o hijos con 

padecimiento diagnosticado en estado terminal 

  

• La diputada Espinoza López (Morena) presenta reformas a las leyes del Seguro Social, 

del ISSSTE y Federal del Trabajo 

 

• La intención es que puedan acompañar a sus niñas, niños y adolescentes en sus 

tratamientos médicos 

  

La diputada Brenda Espinoza López (Morena) planteó, a través de una iniciativa, otorgar 

licencia a madres o padres trabajadores asegurados, con hijas o hijos de hasta dieciséis 

años con padecimiento diagnosticado en estado terminal. 

La modificación propuesta a las leyes del Seguro Social, del Instituto de Seguridad y 

Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, y Federal del Trabajo, busca eliminar el 

trato diferenciado para el otorgamiento de la licencia a padres y madres de niñas, niños 

y adolescentes con cáncer, respecto de aquellos que han sido diagnosticados con una 

enfermedad diferente pero terminal.  
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El documento, enviado a las comisiones unidas de Seguridad Social y de Trabajo y 

Previsión Social, precisa que gozarán de esa licencia con la intención de acompañar a sus 

hijas o hijos en sus correspondientes tratamientos médicos.  

Lo anterior, para ausentarse de sus labores en caso de que el niño, niña o adolescente 

requiera de descanso médico en los periodos críticos de tratamiento o de 

hospitalización, de acuerdo a la prescripción del médico tratante, incluyendo, en su caso, 

el destinado al alivio del dolor y los cuidados paliativos por cáncer avanzado y/o cualquier 

otro padecimiento diagnosticado en estado terminal. 

Detalla que dado el Estado de derecho en el que se vive y en estricta concordancia con 

los artículos 1º, 4º y 5º de la Constitución Política, lo deseable es que se den licencias a 

las madres y padres que tienen hijas o hijos menores de 16 años, diagnosticados en 

etapa terminal, para que puedan acompañar a sus pacientes en sus tratamientos y con 

las mismas reglas con las que cuentan las madres y padres que tienen pacientes 

diagnosticados con cáncer de cualquier tipo.  

Esto es, refiere, que las licencias tendrán una vigencia de uno y hasta 28 días. Podrán 

expedirse tantas licencias como sean necesarias durante un periodo máximo de tres 

años sin que excedan 364 días de licencia, tal y como lo señala la norma vigente, con el 

fin de no discriminar a nadie por la condición de salud. 

La iniciativa comprende reformas al primero y segundo párrafos del artículo 140 bis de 

la Ley del Seguro Social; al primero y segundo párrafos del artículo 37 Bis de la Ley del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y al artículo 170 

Bis de la Ley Federal del Trabajo. 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/piden-otorgar-

licencias-a-madres-y-padres-trabajadores-de-hijas-o-hijos-con-padecimiento-

diagnosticado-en-estado-terminal#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/piden-otorgar-licencias-a-madres-y-padres-trabajadores-de-hijas-o-hijos-con-padecimiento-diagnosticado-en-estado-terminal#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/piden-otorgar-licencias-a-madres-y-padres-trabajadores-de-hijas-o-hijos-con-padecimiento-diagnosticado-en-estado-terminal#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/piden-otorgar-licencias-a-madres-y-padres-trabajadores-de-hijas-o-hijos-con-padecimiento-diagnosticado-en-estado-terminal#gsc.tab=0
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Reforma eléctrica de 2013 solo benefició a privados: 
Cuauhtémoc Ochoa 

“La reforma eléctrica de 2013 lo único que hizo fue beneficiar a los privados'', aseguró Cuauhtémoc 
Ochoa, diputado federal de Morena. 

En entrevista con Yuriria Sierra para Imagen NoLcias señaló que la iniciaLva propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador busca que todos los mexicanos tengan energía eléctrica eficiente y 
barata. 

“(Empresas privadas) licitaron y contrataron energía a 80 centavos, pero al final del día se le compra 
hasta en 5 pesos y eso hace que el erario del pueblo mexicano erogue alrededor de 450 mil millones de 
pesos. Es por esto, que esta reforma eléctrica que el presidente Andrés Manuel está buscando, es que 
podamos reducir estos costos y que podamos compeLr”, afirmó. 

El legislador agregó que con esta propuesta también se pretende fortalecer a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y generar competencia. 

“Ha sido una polémica esta Reforma Eléctrica, el presidente busca que haya equidad, que la Comisión 
Federal de Electricidad pueda compeLr con empresas privadas, que podamos reducir los costos que 
hoy la Comisión Federal de Electricidad Lene en el subsidio con estas empresas de generación eléctrica. 
Que podamos hacer que la Comisión Federal de Electricidad se fortalezca”, dijo. 

Negó que, en caso de ser aprobada esta reforma, vaya a haber apagones recurrentes en el país. Indicó 
que, por el contrario, México producirá más energía y habrá más competencia. 

Ochoa destacó que, durante los Foros de Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica de esta semana 
en la Cámara de Diputados, ha habido un intercambio importante de puntos de vista de especialistas, 
gobernadores y legisladores. 

“Estoy seguro que, podemos llegar a un término en el que todos podemos estar de acuerdo y generar 
beneficios para nuestro país”, comentó. 

h`ps://www.excelsior.com.mx/nacional/reforma-electrica-de-2013-solo-beneficio-a-privados-
cuauhtemoc-ochoa/1494242

https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforma-electrica-de-2013-solo-beneficio-a-privados-cuauhtemoc-ochoa/1494242
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforma-electrica-de-2013-solo-beneficio-a-privados-cuauhtemoc-ochoa/1494242
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La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida Alavez, propuso un punto de 

acuerdo en las Comisiones de Gobernación y Población y de Justicia para iniciar una denuncia de 

juicio político en contra del legislador Gabriel Quadri por promover discursos de odio en contra de 

la diversidad sexual y contra la comunidad LGBT+. 

En comunicado la morenista dijo que la transfobia del panista ha sido desenmascarada por él 

mismo a través de redes sociales y medios de comunicación, en donde se ha 

manifestado contra personas cuyo único “delito” ha sido vivir su sexualidad con 

libertad. 

Además, recordó algunas publicaciones que el diputado federal ha hecho en sus redes sociales, como 

“¿Y las mujeres van a permitir que hombres vestidos de mujer utilicen sus baños y 

vestidores, y compitan contra ellas en actividades deportivas?”. 

Mientras, en noviembre de 2021 escribió el diputado: “¿Por qué, al parecer, las personas de la 

diversidad sexual no tienen otro interés, tema u opinión más allá de su sexualidad y temas 

inherentes y conexos?”. 

Morena busca juicio político en contra de Quadri por discurso de odio (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/politica-morena-busca-juicio-politico-en-contra-de-quadri-por-discurso-de-odio/
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PREPARA MORENA PLENARIA CON SECRETARIOS DE 

ESTADO 
 

Con la presencia de secretarios de Estado y altos funcionarios, el próximo lunes 25 de enero, el grupo 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados arrancará su reunión plenaria para preparar la 

agenda que impulsará en el segundo periodo ordinario de sesiones de la LXV Legislatura, que inicia el 1 

de febrero. En un comunicado se detalló la invitación a los secretarios de Gobernación, Adán Augusto 

López; Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón; de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa 

Icela Rodríguez; Marina, José Rafael Ojeda; y de Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; entre 

otros. 

 

PlenariaMorenaHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18-RrcJ0XE-_VyXpLKJVHeDurzVbLzx3-/view
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Urge plan para regularizar predios en el Área 
Metropolitana de Guadalajara 

 
Laura Imelda Pérez Segura, diputada federal por Morena, suscribió ante la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión un punto de acuerdo para que el gobierno del estado de Jalisco y los municipios 

del Área Metropolitana de Guadalajara informen el número de asentamientos humanos irregulares, la 

población que los habita y las condiciones en las que se encuentran, así como las acciones que se 

llevan a cabo para su regularización, a fin de brindarles certeza jurídica. 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-plan-para-regularizar-predios-en-el-area-metropolitana-de-guadalajara/ 

 

 

 

 

+ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-plan-para-regularizar-predios-en-el-area-metropolitana-de-guadalajara/
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Piden otorgar licencias a madres y padres 
trabajadores de hijas o hijos con padecimiento 
diagnosticado en estado terminal 

 
La diputada Brenda Espinoza López (Morena) planteó, a través de una iniciativa, otorgar licencia a 
madres o padres trabajadores asegurados, con hijas o hijos de hasta dieciséis años con padecimiento 
diagnosticado en estado terminal. 
La modificación propuesta a las leyes del Seguro Social, del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado, y Federal del Trabajo, busca eliminar el trato diferenciado para el 
otorgamiento de la licencia a padres y madres de niñas, niños y adolescentes con cáncer, respecto de 
aquellos que han sido diagnosticados con una enfermedad diferente pero terminal. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/piden-otorgar-licencias-a-madres-y-padres-trabajadores-de-hijas-o-hijos-con-padecimiento-

diagnosticado-en-estado-terminal/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/piden-otorgar-licencias-a-madres-y-padres-trabajadores-de-hijas-o-hijos-con-padecimiento-diagnosticado-en-estado-terminal/
https://hojaderutadigital.mx/piden-otorgar-licencias-a-madres-y-padres-trabajadores-de-hijas-o-hijos-con-padecimiento-diagnosticado-en-estado-terminal/
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MORENA SOLICITÓ AL INE UN INFORME SOBRE EL COSTO 

DE “AL CHIPOTLE” 
 

El diputado de Morena Hamlet Almaguer solicitó al INE un informe del costo que tuvo la producción 

del dibujo animado “Al Chipotle” difundido en redes sociales, le cuestionó también de qué partida de 

su presupuesto sacó el dinero. 

 

 

 

spot ine.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1_IINc7uH3zklMNoQ3ZXM_3mki1rQvmPr/view
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Proponen crear Registro Nacional de 
Enfermos Renales 

 

El diputado Ramírez Barba (PAN) plantea reformas a la Ley General 
de Salud 

Boletín No. 0876 

 

Proponen crear Registro Nacional de Enfermos Renales 

  

• El diputado Ramírez Barba (PAN) plantea reformas a la Ley General de Salud 

  

• El Registro permitirá articular y evaluar políticas públicas y diseñar una distribución de 

terapias de sustitución renal más eficiente 

  

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) impulsa reformas a la Ley General de Salud, 

para el ejercicio de la acción de prevención y control de las enfermedades no 

transmisibles, comprenda el establecimiento, diseño, organización, coordinación y 

vigilancia del Registro Nacional de Enfermos Renales. 

La instrumentación y funcionamiento de ese Registro se determinará en el reglamento 

que emita para ese fin la Secretaría de Salud. 

En los considerandos se señala que dicho Registro permitirá articular y evaluar políticas 

públicas acordes a la realidad del país, tomando en cuenta la distribución geográfica y 

etaria de los pacientes, diseñar terapias de sustitución renal más eficientes para cada 

grupo de pacientes y realizar cálculos de asignación presupuestal, a fin de garantizar 

mejores tratamientos, prevención y control de la enfermedad. 
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Asimismo, establecer parámetros validados para medir la calidad de los tratamientos y 

las necesidades de abasto de medicamentos, camas de hospital e insumos necesarios y 

visibilizar la carga de la enfermedad, conociendo cuántos pacientes hay cada año. 

Destaca que el Registro debe visualizarse en el marco de un modelo de atención integral 

a la Enfermedad Renal Crónica, que pasa por formular políticas de prevención que 

atiendan el problema de obesidad, diabetes e hipertensión y formar a los médicos en 

este aspecto. 

Asimismo, se debe tomar en cuenta la atención secundaria, que empieza por la detección 

temprana de la enfermedad, tratamientos adecuados para retrasarla y controlarla y 

tratar a aquellos que ya se encuentran en una fase terminal. 

La propuesta, remitida a la Comisión de Salud, refiere que la Enfermedad Renal Crónica 

(ERC) es de particular preocupación, lo que hace necesario diseñar estrategias que 

permitan detener el avance de este padecimiento que, de no ser atendido 

oportunamente, lleva a una temprana pérdida de la vida o bien, a la insuficiencia renal 

crónica terminal. 

Precia que la ERC está íntimamente asociada a algunas de las enfermedades crónicas no 

transmisibles con mayor prevalencia, como son la diabetes mellitus y la hipertensión, 

que en su conjunto son el origen de aproximadamente 85 por ciento de los casos de 

daño renal en población adulta. 

Menciona que se estima que 12 por ciento de las personas con diabetes mellitus y 7 por 

ciento con hipertensión arterial sistémica se complican con ERC, y cuando coexisten la 

posibilidad de daño renal se potencia en más de 40 por ciento. Sin embargo, existen 

reportes que documentan que hasta 45 por ciento de los pacientes con diabetes y 27 por 

ciento con hipertensión será nefrópata en algún momento de su vida. 

A pesar de que en México aún no se cuenta con un registro nacional de pacientes renales, 

se estima que para 2017 había alrededor de 14.5 millones de personas con algún grado 

de daño renal (12.2 por ciento de la población). A nivel internacional, México tiene la 

sexta tasa más elevada de mortalidad por ERC. 

Subraya que la falta de información sobre la prevalencia e incidencia de ERC, las 

características de estos pacientes y los resultados del tratamiento de esta costosa 

enfermedad impiden una adecuada planeación y utilización de los recursos disponibles, 
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dificultan la implementación de medidas de control de calidad e imposibilitan un 

correcto desarrollo y evaluación de políticas de salud que mejoren los resultados clínicos 

y el costo-efectividad de la terapia de reemplazo renal. 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-crear-registro-nacional-de-enfermos-

renales#gsc.tab=0 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-crear-registro-nacional-de-enfermos-renales#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-crear-registro-nacional-de-enfermos-renales#gsc.tab=0


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/01/2022 

 

REGIONAL  

 

Proponen crear Registro Nacional de 

Enfermos Renales 
 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) impulsa reformas a la Ley General de Salud, para el 
ejercicio de la acción de prevención y control de las enfermedades no transmisibles, comprenda el 
establecimiento, diseño, organización, coordinación y vigilancia del Registro Nacional de Enfermos 
Renales. La instrumentación y funcionamiento de ese Registro se determinará en el reglamento que 
emita para ese fin la Secretaría de Salud. 
 
 
 
Proponen crear Registro Nacional de Enfermos Renales (esmichoacan.com) 

 

 

 

 

 

https://esmichoacan.com/proponen-crear-registro-nacional-de-enfermos-renales/
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ENTREVISTA / JOSÉ ANTONIO GARCÍA GARCÍA (DIPUTADO 

– PAN) 
 

“Nosotros desde Acción Nacional, a través de un servidor, hicimos un llamado muy respetuoso al 

gobierno mexiquense para que acuerde, para que se siente a platicar con los concesionarios del 

Circuito Exterior Mexiquense con la finalidad de reducir los costos de las casetas, para que en lugar de 

aplicar este sistema ponchallantas, una muy mala idea, la cual consideramos una medida totalmente 

excesiva y que ha causado muchísima molestia”. 

 

GarcíaGarcíaHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1C0-ExdOUmu1DP431n-aMxuOnevXFALhD/view
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Carolina Viggiano asegura que buscará mejores condiciones de 
vida para familias hidalguenses 

La precandidata del PAN a la gubernatura de Hidalgo aseguró que las y los hidalguenses pueden estar 
seguros de que en Carolina Viggiano <enen a una mujer comprome<da con las causas de las personas 
más pobres y de escasos 
recursos del estado, que 
c o n o c e c o m o n a d i e l a 
problemá<ca y necesidades de 
las diversas regiones de la 
en<dad, que sabe ser leal y 
que trabaja por el bien común 
de la gente. 

Al sostener un encuentro con 
simpa<zantes panistas de este 
municipio y otras localidades 
cercanas, la precandidata agradeció la confianza de que el par<do le otorgue su respaldo para trabajar 
de la mano ante la falta de mejores condiciones de vida para sus familias, pero también de servicios 
básicos de agua, drenaje, educa<vos, de salud y de infraestructura carretera, entre otras asignaciones 
pendientes para los habitantes de todo el estado. 

En Tezontepec, añadió, aún hay muchos rezagos que se <enen que resolver, pero es necesario caminar 
de la mano con la población que <ene voluntad, iden<dad, liderazgo, compromiso, ganas de crecer y 
salir adelante con trabajo, pero sobre todo con unidad.Destacó la necesidad de trabajar para consolidar 
las libertades y derechos de las mujeres quienes hoy todavía <enen una gran desventaja histórica ante 
una realidad donde ellas ganan menos que los hombres por el mismo trabajo o por no poder acceder a 
créditos porque no son dueñas de nada y no <enen cómo comprobar ingresos 

Señaló que es necesario trabajar para que las mujeres resuelvan la problemá<ca médica que padecen 
al no contar con medicinas para atender sus problemas de salud reproduc<va que amerita cuidados 
especiales. 
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Y lo más importante, trabajar para evitar que las mujeres sean víc<mas de marginación por cues<ones 
de género, de violencia, del analfabe<smo y que vivan una desigualdad social. “Por eso me iden<fico 
con la ideología de Acción Nacional, porque luchan por la dignidad de las personas”, concluyó. 

hQps://www.milenio.com/poli<ca/alcanzaremos-mejores-condiciones-vida-hidalgo-carolina-viggiano 

https://www.milenio.com/politica/alcanzaremos-mejores-condiciones-vida-hidalgo-carolina-viggiano
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Proponen crear Registro Nacional de Enfermos 
Renales 
El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) impulsa reformas a la Ley General de Salud, para el 

ejercicio de la acción de prevención y control de las enfermedades no transmisibles, comprenda el 

establecimiento, diseño, organización, coordinación y vigilancia del Registro Nacional de Enfermos 

Renales. La instrumentación y funcionamiento de ese Registro se determinará en el reglamento que 

emita para ese fin la Secretaría de Salud. 

 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/01/21/proponen-crear-registro-nacional-de-enfermos-renales/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/01/21/proponen-crear-registro-nacional-de-enfermos-renales/
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WhatsApp de Quadri es "secuestrado" y dice que 

fueron hackers de "ya saben quién" 

 
El Diputado Gabriel Quadri reportó que su cuenta de WhatsApp fue "secuestrada", adjudicando el 
ataque a hackers de "ya saben quién", informó. 
El político del partido Nueva Alianza dio a conocer el suceso a través de su cuenta de Twitter, en donde 
hizo un llamado a ignorar cualquier tipo de mensaje que pudiera llegar de su parte. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/whatsapp-de-quadri-es-secuestrado-y-dice-que-fueron-hackers-de-ya-saben-quien-/1429834 
 
 
 
 
 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/whatsapp-de-quadri-es-secuestrado-y-dice-que-fueron-hackers-de-ya-saben-quien-/1429834
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Impulsa PAN creación de Registro Nacional de Enfermos Renales 

Para mantener un mejor control y ar/cular polí/cas públicas, el diputado federal panista Éctor Jaime 
Ramírez Barba presentó una inicia/va para la creación del Registro Nacional de Enfermos Renales. 

“El registro permi/rá ar/cular y evaluar polí/cas públicas acordes a la realidad del país, tomando en 
c u e n t a l a d i s t r i b u c i ó n 
geográfica y etaria de los 
pacientes, diseñar terapias de 
s u s / t u c i ó n r e n a l m á s 
eficientes para cada grupo de 
pacientes y realizar cálculos 
de asignación presupuestal, a 
fin de garan/zar mejores 
tratamientos, prevención y 
control de la enfermedad”, 
establece la propuesta. 

A d e m á s , a g r e g a q u e 
permi/rá definir parámetros 
validados para medir la 

calidad de los tratamientos y las necesidades de abasto de medicamentos, camas de hospital e insumos 
necesarios y visibilizar la carga de la enfermedad, conociendo cuántos pacientes hay cada año. 

Destaca que el registro debe visualizarse en el marco de un modelo de atención integral a la 
Enfermedad Renal Crónica, que pasa por formular polí/cas de prevención que a/endan el problema de 
obesidad, diabetes e hipertensión y formar a los médicos en este aspecto. Asimismo, se debe tomar en 
cuenta la atención secundaria, que empieza por la detección temprana de la enfermedad, tratamientos 
adecuados para retrasarla y controlarla y tratar a aquellos que ya se encuentran en una fase terminal. 

 La propuesta, remi/da a la Comisión de Salud, refiere que la Enfermedad Renal Crónica (ERC) es de 
par/cular preocupación, lo que hace necesario diseñar estrategias que permitan detener el avance de 
este padecimiento que, de no ser atendido oportunamente, lleva a una temprana pérdida de la vida o 
bien, a la insuficiencia renal crónica terminal. Precisa que la ERC está ín/mamente asociada a algunas 
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de las enfermedades crónicas no transmisibles con mayor prevalencia, como son la diabetes mellitus y 
la hipertensión, que en su conjunto son el origen de aproximadamente 85 por ciento de los casos de 
daño renal en población adulta. 

Menciona que 12 por ciento de las personas con diabetes mellitus y 7 por ciento con hipertensión 
arterial sistémica se complican con ERC, y cuando coexisten la posibilidad de daño renal se potencia en 
más de 40 por ciento. Sin embargo, existen reportes que documentan que hasta 45 por ciento de los 
pacientes con diabetes y 27 por ciento con hipertensión será nefrópata en algún momento de su vida. 

h\ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-impulsa-creacion-de-registro-nacional-de-enfermos-
renales

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-impulsa-creacion-de-registro-nacional-de-enfermos-renales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-impulsa-creacion-de-registro-nacional-de-enfermos-renales
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Capacitación en primeros auxilios para docentes, 
pide diputado priista Alan Castellanos 

 
Dado que la falta de cultura de protección civil en la comunidad escolar pone en riesgo a los educandos 

ante la eventualidad de una emergencia, el diputado federal Alan Castellanos Ramírez llamó a la 

Secretaría de Salud (SS) para que, en coordinación con la Secretaría de Educación Pública (SEP), lleve a 

cabo programas de capacitación dirigidos a docentes, personal administrativo y jóvenes estudiantes de 

todos los niveles educativos, en materia de primeros auxilios. El legislador integrante del Grupo 

Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) advirtió que conocer las técnicas de 

atención primaria, los materiales y equipo necesario para intervenir, así como tener una noción general 

de las pautas y lineamientos generales de intervención, pueden marcar la diferencia en las 

consecuencias de un accidente y su posible solución, que en algunos casos llegan a ser determinantes 

para salvar una vida. 

 

https://hojaderutadigital.mx/capacitacion-en-primeros-auxilios-para-docentes-pide-diputado-priista-alan-castellanos/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/capacitacion-en-primeros-auxilios-para-docentes-pide-diputado-priista-alan-castellanos/
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El impuesto verde deben pagarlo las empresas 
contaminantes, no la población: Marcela Guerra 
Castillo 

 
Es urgente que el gobierno de Nuevo León instrumente los mecanismos necesarios para garantizar que 

el “impuesto verde” lo paguen las empresas que contaminen y no se traslade a la población, exigió la 

diputada federal del PRI, Marcela Guerra Castillo. A pesar de que en la ciudad de Monterrey y el área 

metropolitana del estado hubo una disminución notable de la movilidad durante la contingencia del 

Covid-19, hasta en un 60 por ciento, señaló la legisladora mediante un Punto de Acuerdo, esta no se 

reflejó en una baja de la contaminación, como lo reportan las cifras de la Secretaría del Medio 

Ambiente estatal, por lo que habría que replantear las fuentes que la generan, como las pedreras, la 

refinería de Cadereyta y las termoeléctricas, entre otras. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-impuesto-verde-deben-pagarlo-las-empresas-contaminantes-no-la-

poblacion-marcela-guerra-castillo/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-impuesto-verde-deben-pagarlo-las-empresas-contaminantes-no-la-poblacion-marcela-guerra-castillo/
https://hojaderutadigital.mx/el-impuesto-verde-deben-pagarlo-las-empresas-contaminantes-no-la-poblacion-marcela-guerra-castillo/
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Dan inicio los “Diálogos por la inclusión”, 
encabezados por la diputada priista Norma Aceves 
 
“Es evidente que nuestro país atraviesa por una crisis de Derechos Humanos en la que los sectores que 
históricamente han sido discriminados, hoy más que nunca se encuentran en el olvido, con pocas o 
nulas oportunidades de acceder al desarrollo.” 
En este sentido, la diputada federal, Norma Aceves García, del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional (GPPRI), inició los “Diálogos por la inclusión”, los cuales serán un espacio 
permanente de conversación con la ciudadanía. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/dan-inicio-los-dialogos-por-la-inclusion-encabezados-por-la-diputada-priista-norma-aceves/ 
 
 
 
 
 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/dan-inicio-los-dialogos-por-la-inclusion-encabezados-por-la-diputada-priista-norma-aceves/
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Miseria, inequidad, abuso. De allí viene Viggiano. Claro, del lado 
de los caciques 

El PRI se prepara este año para defender uno de sus bas4ones: Hidalgo. La batalla implica poner a su 
principal aspirante, Carolina Viggiano Austria, proveniente de un linaje que ha estado integrado por 
caciques de esta en4dad, bajo las 
siglas del PAN y emprender una 
campaña basada en cri4car lo hecho 
por el propio tricolor en esa en4dad 
marcada por la pobreza. 

Durante la úl4ma década, la mitad 
de los municipios del estado de 
Hidalgo han vivido con más del 50 
por ciento de la población en 
condiciones de pobreza. Esa es la 
realidad de una en4dad que reposa en el discurso de modernidad y urbanidad. 

Otra caracterís4ca de Hidalgo es que es uno de los pocos estados de México que no conocen la 
alternancia polí4ca en el Gobierno. Desde 1929, dentro del periodo del “Maximato”, se 4ene el registro 
del primer gobierno cons4tucional bajo las siglas del Par4do Nacional Revolucionario (PNR). Desde 
entonces, la en4dad ha sido gobernada por el Par4do Revolucionario Ins4tucional (PRI). 

A pesar de eso, el inicio de la campaña polí4ca de este par4do junto con el Acción Nacional (PAN) y el 
de la Revolución Democrá4ca (PRD) se basa en los cambios urgentes para la en4dad manejada por el 
mismo PRI. 

Son 11 las localidades en donde la pobreza es de más de 70 por ciento de la población y en ese rubro 
está el municipio Tepehuacán de Guerrero, de donde es originaria Carolina Viggiano Austria. 

En sus palabras, está orgullosa de su querido Tepehuacán, la 4erra que la vio nacer y que por lo tanto 
comprende las necesidades de la gente que ahí habita, como que no hay acceso a los servicios de salud, 
medicamentos y también en la condición de las carreteras. 
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“Soy una de esta región y quiero servirles […] me llevo todos sus sueños, anhelos, para trabajar por 
ellos y trabajar hombro con hombro”, comenta en un video publicado en su cuenta de Instagram. 

Pero además de que las condiciones de pobreza en las que vive la mitad de la en4dad, derivadas de lo 
hecho por los gobiernos priistas, pesan los cacicazgos, de los cuales las familias Viggiano y Austria son 
protagonistas. 

haps://www.sinembargo.mx/21-01-2022/4107568 

https://www.sinembargo.mx/21-01-2022/4107568
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Busca PRI en San Lázaro capacitación en primeros auxilios 
para maestros 

Ante la falta de una cultura de protección civil, el diputado federal priista Alan Castellanos Ramírez 
exhortó a la secretarías de Salud (SS) y a la de Educación Pública (SEP), lleven a cabo programas de 
capacitación dirigidos a maestros, 
personal administraDvo y jóvenes 
estudiantes de todos los niveles 
educaDvos, en materia de primeros 
auxilios. 

Según cifras de la Secretaría de Salud, 
del 2000 a 2017 fallecieron 662 mil 75 
personas por lesiones accidentales. 

De ellas, 7.9 por ciento fue por asfixia, 
la segunda causa de muerte después 
de las lesiones causadas por el 
tránsito; 6.5 por ciento por caídas; 6.4 
por ciento por ahogamientos; 3.5 por ciento por envenenamientos e intoxicaciones, y 1.7 por ciento 
por quemaduras. 

  El legislador advirDó que conocer las técnicas de atención primaria, los materiales y equipo necesario 
para intervenir, así como tener una noción general de las pautas y lineamientos generales de 
intervención, pueden marcar la diferencia en las consecuencias de un accidente y su posible solución, 
que en algunos casos llegan a ser determinantes para salvar una vida. 

En un punto de acuerdo presentado a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, manifestó 
que es prácDcamente nula la cultura de protección civil.  

Hizo hincapié en que la falta de conocimiento no exime a los docentes y comunidad en general de la 
responsabilidad social, por el contrario, “debe incitarnos a la búsqueda de herramientas teórico-
prácDcas que nos habiliten para hacerle frente a las emergencias”. 
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En su exhorto, el miembro de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres de esta LXV 
Legislatura solicitó al Sistema Nacional de Protección Civil, para que en coordinación con la SS y la SEP, 
llamen a una cruzada nacional para ampliar el conocimiento de los primeros auxilios a toda la 
población, con la finalidad de proporcionar conceptos generales y técnicas relacionadas con los 
primeros auxilios, para que éstos sean de uDlidad en el momento en que se requiera atender una 
emergencia en cualquier contexto. 

h_ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/busca-pri-en-san-lazaro-capacitacion-en-primeros-auxilios-
para-maestros

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/busca-pri-en-san-lazaro-capacitacion-en-primeros-auxilios-para-maestros
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/busca-pri-en-san-lazaro-capacitacion-en-primeros-auxilios-para-maestros
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“Todo el mundo se contagiará”: Fernández Noroña tras dar 
posi:vo por segunda vez a Covid-19 

Luego de informar este jueves que por segunda ocasión dio posi6vo a Covid-19, el diputado Gerardo 
Fernández Noroña informó, “por si 
estaban con el pendiente”, que se 
recupera y amaneció “bastante 
bien”. 

“Por si estaban con el pendiente, 
amanecí bastante bien. Un poco 
ronco. Y viendo las no6cias sobre las 
medidas que se discuten en Israel mi 
op6mismo se refuerza. Ya se liberó 
Gran Bretaña, ya se les rompió la 
armadura de terror”, escribió el 
aspirante presidencial sobre el re6ro 
de restricciones en otros países. 

“Todo el mundo se contagiará”, agregó en otro mensaje.  

 Todo mundo se contagiará. Vean los videos que comparP sobre la valoración que hace Israel de asumir 
el contagio y re6rar todas las medidas de restricción. Ahí llevan cuatro vacunas aplicadas. hSps://t.co/
VaScLCBC2— Fernández Noroña (@fernandeznorona) January 21, 2022 

Sobre las crí6cas de quienes lo señalaron por no usar cubrebocas en el Parlamento Abierto de la 
reforma eléctrica, Fernández Noroña respondió: “Son unos farsantes. Como si el cubrebocas evitara el 
contagio y como si hubiese acudido enfermo. Quizás fue en esos espacios que me contagié”. 

Refirió que el uso de cubrebocas es una medida auxiliar, “no es una medida prevención muy efec6va”. 

El vicecoordinador de los diputados del Par6do del Trabajo agradeció a quienes le expresaron en redes 
sociales una pronta recuperación.  
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En menos de un año, el legislador, quien se ha manifestado en repe6das ocasiones contra el uso del 
cubrebocas, contrajo la enfermedad, luego de que en julio del 2021 confirmara su diagnós6co por 
primera vez.  

Igual que la ocasión anterior, Fernández Noroña compar6ó su resultado en redes sociales.  

En un escueto mensaje, el pe6sta aseguró que se encuentra bien, con síntomas parecidos a los de la 
gripe. "Di posi6vo a COVID. Estoy bien, con los síntomas de una gripe", escribió. 

hSps://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-tras-dar-posi6vo-por-segunda-vez-
covid-19-todo-el-mundo-se-contagiara

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-tras-dar-positivo-por-segunda-vez-covid-19-todo-el-mundo-se-contagiara
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-tras-dar-positivo-por-segunda-vez-covid-19-todo-el-mundo-se-contagiara
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Impulsan la Reforma Eléctrica 
Diputados de las bancadas legislativas federales del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y 
Partido del Trabajo (PT) iniciaron el ciclo de asambleas informativas para comunicar a la población de 
por qué se debe apoyar la reforma eléctrica que impulsan el presidente de la República y los 
legisladores de estos partidos.  

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/impulsan-la-reforma-electrica-20220120-
1888716.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/impulsan-la-reforma-electrica-20220120-1888716.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/impulsan-la-reforma-electrica-20220120-1888716.html
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Apoya GPPT reforma eléctrica de la 4T; advierte que con el 
actual marco cons;tucional desaparecería la CFE 

El vicecoordinador del Par.do del Trabajo (PT), diputado Gerardo Fernández Noroña, alertó que con el 
actual marco cons.tucional, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), considerada la segunda empresa 
nacional más poderosa y una de las 500 más importante en el mundo, para el 2030 desaparecerá; “hoy 

el 62% del mercado nacional está en 
manos de los privados”. 

Durante el Parlamento Abierto para 
la Reforma Eléctrica, el legislador 
federal reiteró el apoyo de su grupo 
parlamentario para aprobar la 
Reforma Eléctrica impulsada por el 
Presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, porque ésta 
le regresará la soberanía energé.ca 
a la nación. 

Recalcó que contrario a los dichos de la oposición, la CFE no es ineficiente en su operación, pero se le 
obliga a comprarle primero a las empresas privadas. “Actualmente CFE .ene paralizado el 38% de su 
planta produc.va, por ejemplo, en materia hidroeléctrica, para comprarle primero a los privados, con la 
men.ra de que ellos generan energía limpia, cuando solo el 7 por ciento, del 62%, que abastecen lo 
producen con eólica y fotovoltaica”. 

El congresista por la Ciudad de México recordó que la reforma neoliberal del 2013 le causa un daño al 
patrimonio nacional mayor a los 400 mil millones de pesos (mmdp) al año. “Esa es la cifra de la que se 
benefician las empresas extranjeras, no de sus legí.mas ganancias, sino por los nocivos esquemas que 
se han impuesto”. 

En ese sen.do, Fernández Noroña comparó este desfalco con el Fondo Bancario de Protección al 
Ahorro (Fobaproa) que en su momento fue por 532 mmdp. “Hemos pagado un billón de pesos y dicen 
que les debemos todavía 800 mmdp. Esto es casi un Fobaproa cada año”. 
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Agregó que con ese dinero se podría dar a 400 mil mexicanas y mexicanos una vivienda de 1 millón de 
pesos al año, que es una necesidad tan grande en el país o para inver.r en hospitales, escuelas, 
caminos o apoyo al campo. Finalmente, hizo un llamado a la oposición a dejar la hipocresía a un lado y 
a recordar que son representantes de la nación. “Es al pueblo al que deben servir y responder y no a las 
empresas extranjeras”, concluyó. 

hbps://enfoqueno.cias.com.mx/apoya-gppt-reforma-electrica-de-la-4t-advierte-que-con-el-actual-
marco-cons.tucional-desapareceria-la-cfe/

https://enfoquenoticias.com.mx/apoya-gppt-reforma-electrica-de-la-4t-advierte-que-con-el-actual-marco-constitucional-desapareceria-la-cfe/
https://enfoquenoticias.com.mx/apoya-gppt-reforma-electrica-de-la-4t-advierte-que-con-el-actual-marco-constitucional-desapareceria-la-cfe/
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FERNÁNDEZ NOROÑA SE CONTAGIÓ DE COVI SOR 

SEGUNDA OCASIÓN  
 

Quien también se contagió, por segunda ocasión, fue Gerardo Fernández Noroña. Esta mañana escribió 

en su cuenta de twitter que se encuentra bien, sólo un poco ronco. Pese a esto, aplaudió el fin de las 

medidas de prevención en otros países como Gran Bretaña, aseguró que ya se les rompió la armadura 

del terror. 

 

Se reúne la secretaria de Energía de Estados Unidos con senadores y diputados.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19MZCjaSsREegX37lWYXn1_Ay7cvNdBkf/view
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GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA DA POSITIVO A COVID-19 

POR SEGUNDA OCASIÓN 
 

El vicecoordinador del PT en la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña informó que dio 

positivo a Covid-19 por segunda ocasión, esta semana el legislador participo en el parlamento abierto 

sobre la Reforma Eléctrica, como lo ha hecho desde que inicio la pandemia, sin usar cubrebocas. 

 

Gerardo Fernández Noroña da positivo a Covid-19 por segunda ocasión.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Bl9UVzatNhK7VL1nNONQ41AyC1hkRjQF/view
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Fernández Noroña y alcalde de Ecatepec se enfrentaron en Twitter por uso de cubrebocas - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/21/fernandez-norona-y-alcalde-de-ecatepec-se-enfrentaron-en-twitter-por-uso-de-cubrebocas/
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NOROÑA DA POSITIVO A COVID-19 
 

Ayer el diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, anunció que dio positivo a Covid-

19, ya se había contagiado en julio del año pasado. En Twitter el diputado aseguró que está bien y ya 

saben, o sea, minimizando la enfermedad, con síntomas de una gripe. Apenas hace un par de días se le 

vio sin cubrebocas en un evento, pues era lógico que se tenía que infectar. 

 

 

 

Noroña contagio.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1I3T1Y_q-uIC2_kWkm98fXQ8IltfB2IfW/view
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"El uso de cubrebocas es una medida 
auxiliar", insiste Noroña tras dar 
positivo a Covid 

 
Luego de informar que por segunda ocasión dio positivo a Covid-19, el diputado Gerardo Fernández 

Noroña informó, "por si estaban con el pendiente", que se recupera y amaneció "bastante bien". 

"Por si estaban con el pendiente, amanecí bastante bien. Un poco ronco. Y viendo las noticias sobre las 

medidas que se discuten en Israel mi optimismo se refuerza. Ya se liberó Gran Bretaña, ya se les 

rompió la armadura de terror", escribió el aspirante presidencial sobre el retiro de restricciones en 

otros países. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/el-uso-de-cubrebocas-es-una-medida-auxiliar-insiste-norona-tras-dar-positivo-a-

covid/1429809 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/el-uso-de-cubrebocas-es-una-medida-auxiliar-insiste-norona-tras-dar-positivo-a-covid/1429809
https://pulsoslp.com.mx/nacional/el-uso-de-cubrebocas-es-una-medida-auxiliar-insiste-norona-tras-dar-positivo-a-covid/1429809
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NOROÑA DA POSITIVO A COVID-19 
 

El diputado del PT Gerardo Fernández Noroña dio positivo a Covid-19 por segunda vez en seis meses, el 

día miércoles el legislador participó sin cubrebocas tanto en la Comisión Permanente como en el Foro 

del Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica. 

 

 

 

Noroña Covid.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1_ZcypkD3fryII5LIJKTW3CIeoy5l806R/view
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ENTREVISTA / CUAUHTÉMOC OCHOA (DIPUTADO - PVEM) 
 

“Hemos tenido ya cuatro foros (del Parlamento Abierto sobre Reforma Eléctrica) con la intervención de 

expertos privados, técnicos de la CFE, también los diputados federales. Ha sido una polémica esta 

reforma eléctrica, que el presidente de la República busca que haya equidad; que la CFE pueda 

competir con empresas privadas; que podamos reducir los costos que hoy la CFE tiene en el subsidio 

con estas empresas de generación eléctrica; que podamos hacer que la CFE se fortalezca. Que durante 

muchos años la CFE ha sido quien dota de energía en todo el país, que llega a cada rincón del país, que 

los privados no lo hacen de esa manera”. 

 

 

 

IMAGEN TV - Entrevista Cuauhtémoc Ochoa - 21 ENE 2022 (online-video-cutter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1VClp3zhd2uGB4aF20RG7rTmYaXxu1DhI/view
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Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/694579/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.21.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 21 de enero se tiene el registro de 
4 millones 595 mil 589 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 302 mil 721 defunciones y 
625 mil 218 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 
[Comunicación Social Ssa] 

Piden, ante Ómicron, vacunar a menores.- En lugar de seguir aplicando más refuerzos de la 
vacuna contra Covid-19 a los adultos, habría que cubrir a la población infantil porque no son una 
población aislada, porque sí se enferman y aunque en ellos la infección puede ser menos severa 
también hay casos de gravedad, advirtió la viróloga Susana López. [REFORMA] 

Medio país retrocede en semáforo.- Un total de 15 entidades retrocedieron en su nivel de riesgo 
epidemiológico para la quincena del 24 de enero al 6 de febrero y solo dos avanzaron. De esta 
manera, la próxima quincena habrá 12 estados en color verde, 10 en amarillo y nueve en 
naranja. [MILENIO] 

Alerta De la Fuente retroceso por Covid-19.- El embajador de México ante la ONU, Juan Ramón 
de la Fuente advirtió que al correr el tercer año de la pandemia el mundo enfrenta un retroceso 
severo e incómodo, que conlleva a plantear una nueva estrategia que permita avanzar en el 
esquema de vacunación en el mundo. [UNIVERSAL]  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/694579/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.21.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_N_REF_0_OMICRONVACUNARMENORES_PIDENANTEOMICRON_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_N_MIL_0_COVID_MEDIOPAISREETROCEDEENSEMAFORO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220122_N_UNI_0_COVID_ALERTADELAFUENTERETROCESO_NACIONAL.pdf
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Tsunami highlights threats to 
the coast 

U.S., Russia will keep talking to try 

to defuse Ukraine crisis 

3 reports affirm boosters are key in 
omicron fight 

C.D.C. data show boosters 

curtail hospitalizations 
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EEUU y Rusia apuran el diálogo para 
evitar el conflicto 

Netflix mauling deepens tech rout Show us all the evidence on No 10 
parties, Johnson told 
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frente a EEUU en América Latina 

Gabriel Boric presenta su gabinete 
poniendo foco en restaurar la confianza, 

enfrentar la pandemia y reactivar la 
economía 

El Gobierno pidió a Rusia detener al 
iraní de la AMIA, pero era otra 

persona 

Gestão Aras elevou verba 
indenizatória na pandemia 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Dosis de refuerzo son la mejor opción para combatir ómicron: estudios 

• La OMS recomienda el uso de la vacuna Pfizer para menores de 12 años 

• EEUU y Rusia acuerdan continuar con la vía diplomática para resolver tema sobre Ucrania 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADOS 

PRD 

Palazuelos se queda sin candidatura en QR; se la dan a Laura Fernández.- El coordinador del PRD en 

la Cámara de Diputados, Luis Cházaro, informó que la diputada Laura Fernández será la candidata 

para contender por el gobierno de Quintana Roo por la alianza PRD-PAN y Confianza Quintana Roo. 

[FORBES] 

 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 49.906 contagios por Covid-19, tercera cifra récord en pandemia.- México registró 

el   viernes 49.906 nuevos contagios de la Covid-19 para un total de 4.595.589 casos, además de 331 

muertes para llegar a 302.721 decesos totales, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

Ómicron hace retroceder a Ciudad de México al semáforo amarillo.- Ómicron ha cambiado el color 

del semáforo epidemiológico en la mayor parte del territorio mexicano. La capital y el Estado de 

México se han pintado de amarillo, al igual que otros ocho Estados. [EL PAÍS, DW] 

Ómicron en México: empresas no contratan y las personas pausan búsqueda de empleo.- De 

acuerdo con datos preliminares del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en los primeros 14 días 

de enero de 2022 se han dado de baja 45,084 puestos de trabajo formales, periodo que coincide con 

el aumento exponencial de casos de Covid-19 en el país por la proliferación de la variante ómicron. 

[BLOOMBERG] 

México resiste la oleada de Omicron, pero los expertos advierten que no hay que confiarse.-  Muchas 

personas están faltando al trabajo o a la escuela mientras se propagan las infecciones y el miedo. El 

periódico El Universal calcula que hasta el 15% de los empleados del transporte público, la industria y 

otros sectores pueden estar de baja en Ciudad de México. [LOS ANGELES TIMES] 

La Célula Covid-19, a la caza de quienes no llevan mascarilla en México.- Como si fuera una 

cazadora de infracciones, la llamada Célula Covid-19 del municipio mexicano de Ecatepec recorre 

estos días las calles para impulsar el uso, ahora obligatorio, del cubrebocas en esta urbe y tiene la 

facultad de poder retener por unas horas a cualquier transeúnte que se niegue a utilizarlo. [EFE] 

GOBIERNO 

Someten a AMLO a cateterismo cardiaco; reportan que está bien de salud.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador fue sometido esta tarde a un cateterismo cardiaco derivado de estudios 

preventivos que se realiza cada seis meses a consecuencia del infarto que sufrió en 2013. [FORBES, 

DW, RT, EL PAÍS] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/politica-palazuelos-se-queda-sin-candidatura-en-qr-se-la-dan-a-laura-fernandez/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/mexico-suma-49-906-contagios-por-covid-19-tercera-cifra-record-en-pandemia/20000013-4723223
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https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-01-21/mexico-weathers-the-omicron-surge-but-experts-warn-against-complacency
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-celula-covid-19-a-caza-de-quienes-no-llevan-mascarilla-en-mexico/20000013-4722906
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https://www.dw.com/es/l%C3%B3pez-obrador-ingresa-al-hospital-para-revisi%C3%B3n-de-rutina/a-60521266
https://actualidad.rt.com/actualidad/417641-lopez-obrador-ingresar-hospital-revision-medica
https://elpais.com/mexico/2022-01-22/lopez-obrador-fuera-de-peligro-tras-someterse-a-un-cateterismo-cardiaco.html
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AMLO llama al FMI a dar un ‘trato justo’ a Argentina y a ‘reconocer sus errores’.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, llamó el viernes al Fondo Monetario Internacional (FMI) a 

brindar un “trato justo” a Argentina y a asumir su “responsabilidad” en el endeudamiento excesivo de 

ese país. [BLOOMBERG] 

México promocionará en Barcelona sus Pueblos Mágicos.- La Secretaria de Turismo de México 

pondrá en marcha un plan para la promoción internacional de los Pueblos Mágicos con una primera 

feria que se celebrará en Barcelona el próximo abril. [EFE] 

POLÍTICA 

Palazuelos va por Movimiento Ciudadano a elección de Quintana Roo.- Luego de que no fuera 

respaldado por la alianza PRD-PAN para la gubernatura de Quintana Roo, el actor Roberto Palazuelos 

optó por Movimiento Ciudadano para registrarse como precandidato. [FORBES] 

JUDICIAL 

Resolución de la SCJN sobre contenidos, un ataque a la libertad de expresión: CIRT.- La sentencia de 

la Primer Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) del 19 de enero de 2022, que 

ordena que en cualquier contenido de las estaciones de radio y televisión del país se deba diferenciar 

entre información noticiosa y la opinión de quien la comunica, es un ataque directo e inusitado a la 

libertad de expresión en México, consideró la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión 

(CIRT). [FORBES] 

FRONTERA 

México: detienen a cientos de migrantes en el sur.- Unos 800 migrantes que intentaban continuar su 

viaje hacia el norte fueron interceptados por las autoridades mexicanas la madrugada del viernes 

después de que salieron de la ciudad sureña de Tapachula en horas de la noche. [AP, DW] 

Entra en vigor la exigencia de visas a los venezolanos en México.- México comenzó el viernes a exigir 

visado a los venezolanos para ingresar a su territorio con el objetivo de disminuir la oleada de 

migrantes indocumentados desde ese país suramericana hacia Estados Unidos. [VOZ DE AMÉRICA] 

GENERAL 

Muere canadiense en tiroteo en hotel del Caribe mexicano.- Un canadiense falleció y otros dos 

resultaron heridos en un tiroteo que se registró el viernes en el hotel Xcaret de la Riviera Maya, una de 

las joyas del Caribe mexicano, anunciaron las autoridades estatales. [AP, EL PAÍS, WALL STREET 

JOURNAL, THE GUARDIAN] 

La ola de feminicidios en México continúa imparable con 1.004 muertes en 2021.- Los 1.004 

feminicidios registrados en México en 2021, un 2,66 % más que en 2020, reflejan la acuciante violencia 

machista en un país criticado por no atender la inseguridad que padecen las mujeres y por una 

elevada impunidad en la mayoría de delitos. [EFE] 

TV Azteca de México enfrenta ultimátum de acreedor tras saltarse pagos de intereses .- Un consorcio 

de acreedores con sede en Estados Unidos del conglomerado multimedia mexicano TV Azteca 

amenazó con tomar medidas para confiscar sus activos en México y en el extranjero después de que 

la compañía se saltó un año de pagos de intereses y está a punto de renunciar a otro en febrero, 

según personas familiarizadas con el asunto. [WALL STREET JOURNAL] 
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https://www.wsj.com/articles/one-canadian-tourist-killed-two-wounded-at-mexican-resort-hotel-11642811381?mod=Searchresults_pos2&page=1
https://www.theguardian.com/world/2022/jan/22/one-canadian-killed-after-tourists-shot-at-mexican-beach-resort-hotel
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-ola-de-feminicidios-en-mexico-continua-imparable-con-1-004-muertes-2021/20000013-4722875
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OMS recomienda extender el uso de la vacuna de Pfizer a menores de 12 años.- El comité asesor 

de expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomendó extender el uso de una dosis 

reducida de la vacuna de Pfizer-BioNTech contra la Covid-19 para niños de 5 a 11 años. [EFE, FORBES] 

Frenar los contagios de covid debe ser prioridad para todos los países, según la ONU.- Frenar la 

propagación de la Covid-19 debe seguir siendo una prioridad para todos los países, según defendió 

el viernes el secretario general de la ONU, António Guterres, en un mensaje que contrasta con la 

postura de Gobiernos como el español, que ha propuesto abordar el virus como una gripe común. 

[EFE] 

La OTAN descarta retirar sus tropas de Bulgaria y Rumanía, como pide Rusia.- La Organización del 

Tratado de Atlántico Norte (OTAN) rechazó el viernes retirar sus tropas de Bulgaria y Rumania. "Las 

exigencias de Rusia crearían miembros de la OTAN de primera y de segunda clase y eso no lo 

podemos aceptar", dijo la portavoz Oana Lungescu, quien añadió que la Organización militar 

transatlántica "no renuncia" a defender y proteger a sus integrantes y "continúa evaluando la 

necesidad de reforzar la parte oriental de nuestra alianza". [DW] 

El presidente de la Asamblea de la ONU pide paz durante los JJOO de Beijing.- El presidente de la 

Asamblea General pidió el jueves a los 193 países que integran Naciones Unidas que adopten 

“acciones concretas” para promover la paz durante los Juegos Olímpicos de Invierno que se 

celebrarán el próximo mes en Beijing. [AP] 

El FMI pide gastar lo que haga falta contra la Covid para evitar enfriamiento.- El Fondo Monetario 

Internacional (FMI) ha hecho un llamamiento a todos los países para no dar por terminada la guerra 

contra la Covid-19 de forma prematura y ha abogado por gastar lo que haga falta para no perjudicar 

la recuperación económica. [EFE, FORBES] 

Foro Económico Mundial celebrará reunión 2022 en Davos en mayo.- El Foro Económico Mundial 

celebrará su reunión anual de 2022 en la localidad turística suiza de Davos del 22 al 26 de mayo, se 

informó el viernes. [REUTERS, FORBES] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden insta al Congreso a aprobar una legislación para reforzar el suministro de semiconductores.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, instó el viernes al Congreso a aprobar un proyecto de ley 

para fortalecer la fabricación, el desarrollo y la investigación con el fin de paliar la escasez global de 

semiconductores. [EFE] 

EE. UU. y Rusia acuerdan seguir la vía diplomática para evitar el choque.- El secretario de Estado de 

EEUU, Antony Blinken, y el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, se reunieron el 

viernes en Ginebra para abordar la crisis en Ucrania. Si bien no tenían muchas expectativas, ambos 

diplomáticos ansiaban limar asperezas y acordaron mantener más conversaciones sobre Ucrania: "No 

esperábamos que sucediera ningún avance importante”, pero la situación es más clara "para 

entender las posturas de cada uno”, dijo el secretario Blinken a los periodistas en una conferencia de 

prensa después de la reunión. [DW, EUROPA PRESS] 
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https://www.forbes.com.mx/mundo-oms-recomienda-el-uso-de-la-vacuna-pfizer-en-menores-de-12-anos/
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https://www.dw.com/es/ee-uu-y-rusia-acuerdan-seguir-la-v%C3%ADa-diplom%C3%A1tica-para-evitar-el-choque/a-60520176
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POLÍTICA 

El borrador de la orden de Trump indicaba al jefe de defensa que confiscará las máquinas de votación 

de los estados indecisos.- El borrador de la orden ejecutiva, obtenido y publicado por Político, nunca 

fue enviado y se desconoce su autor. Formaba parte de un listado de documentos entregados a la 

comisión de la Cámara de Representantes que investiga el asalto al Capitolio el 6 de enero, después 

de que el tribunal supremo dictaminará esta semana que Trump no podía escudarse en el privilegio 

ejecutivo. [THE GUARDIAN] 

Así funcionó el complot de los 'electores falsos' de Giuliani para revertir el triunfo de Biden.- El 

exalcalde de Nueva York y asesor del expresidente Donald Trump, Rudolph Giuliani, coordinó 

esfuerzos para certificar electores ilegítimos a favor del republicano para revertir el conteo de los votos 

del Colegio Electoral el 6 de enero de 2021, el mismo que se vio interrumpido por varias horas por la 

violenta incursión de una turba de partidarios del entonces mandatario en el edificio del Capitolio. 

[UNIVISIÓN] 

MIGRACIÓN 

Aumentan cifras de niños migrantes que llegan solos a la frontera sur de EEUU.- Las cifras de niños 

migrantes no acompañados que son aprehendidos por la Patrulla Fronteriza en la frontera sur del país 

han aumentado en las primeras tres semanas de 2022 respecto a la última de 2021. [LOS ANGELES 

TIMES] 

Murieron congelados: trágico final para cuatro migrantes que intentaban llegar a EEUU.- Un hombre 

de Florida fue acusado de contrabando de personas tras el hallazgo de cuatro cuerpos en Canadá 

cerca de la frontera con Estados Unidos. Las autoridades creen que las muertes, incluidas las de un 

bebé y un adolescente, se produjeron en un intento de cruzar la frontera durante una tormenta de 

nieve. [TELEMUNDO] 

CORONAVIRUS 

‘Casi es una pandemia de los no vacunados’: secretario de Salud de EU.- El secretario de Salud de 

EU, Xavier Becerra, recalcó que los avances en la administración de vacunas contra Covid-19 en el 

país han permitido que esto sea ya “casi una pandemia de los no vacunados”. [FORBES] 

Dosis de refuerzo es la mejor protección contra Ómicron: estudios CDC.- Tres grandes estudios 

publicados por los Centros de Control y Prevención de Estados Unidos (CDC, en inglés) confirman que 

la mejor protección frente a la variante Ómicron del coronavirus es la dosis de refuerzo de las vacunas 

contra Covid-19. [CNN, FORBES, AP] 

La tercera dosis de refuerzo de Pfizer protege contra la ómicron.- La tercera dosis de refuerzo de la 

vacuna de ARNm Pfizer-BioNTech contra el SARS-CoV-2 después de dos dosis de esa vacuna o 

después de dos dosis de CoronaVac (hecha con el virus inactivado), ofrece protección contra la 

variante ómicron. [EFE, FORBES, TELEMUNDO] 

GENERAL 

Miles se manifiestan en Washington contra el aborto.- Miles de activistas se reúnen en las calles de 

Washington D.C. para marchar hacia la Corte Suprema de Estados Unidos y pedir el fin del aborto en 

el país. [DW, REUTERS, VOZ DE AMÉRICA] 
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CANADÁ 

Canadá pide acciones para resolver la seguridad en Haití.- El primer ministro canadiense Justin 

Trudeau advirtió que se necesitan acciones inmediatas para resolver la crisis de seguridad en Haití y 

que la ayuda adicional es uno de los temas centrales en una reunión virtual que sostuvo el viernes 

con funcionarios de Canadá, Estados Unidos, Francia y otros países. [AP] 

Canadá ofrece un préstamo de más de 95 millones de dólares a Ucrania para "apoyar la capacidad 

de recuperación económica del país y las reformas".- El Gobierno de Canadá anunció el viernes que 

ofreció conceder un préstamo de hasta 120 millones de dólares canadienses (más de 95 millones de 

dólares estadounidenses) a Ucrania para "apoyar la capacidad de recuperación económica del país 

y las reformas de la gobernanza". [RT] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

La ONU pide cuentas a Cuba sobre presuntas desapariciones a raíz del 11 de julio.- El Comité contra 

las Desapariciones Forzadas de Naciones Unidas ha instado al Gobierno cubano a dar cuenta para 

el 7 de febrero sobre las presuntas desapariciones en relación a las protestas del 11 de julio. [SWISS 

INFO] 

EL SALVADOR 

Bukele busca inversiones turcas para diversificar su política exterior.- El presidente de El Salvador, 

Nayib Bukele, ha iniciado 2022 con una visita oficial a Turquía, desde donde el viernes se desplazó a 

Emiratos Árabes Unidos, en una gira que busca inversiones con el fin de diversificar la dependencia 

del país centroamericano de su tradicional aliado, Estados Unidos, con cuya Administración las 

relaciones se han deteriorado en los últimos años tras la aprobación de sanciones contra miembros 

del Ejecutivo salvadoreño. [EL PAÍS] 

GUATEMALA 

Las próximas elecciones en Guatemala se llevarán a cabo en junio de 2023.- Las próximas elecciones 

generales en Guatemala se llevarán a cabo en junio de 2023 para elegir a las autoridades que 

gobernarán al país centroamericano en el período 2024-2028, según confirmó el viernes una fuente 

oficial. [EFE] 

HAITÍ 

El juez que investiga el magnicidio de Moise en Haití se retira del caso.- El juez Garry Orélien, 

encargado de investigar el asesinato del presidente de Haití, Jovenel Moise, se retiró del caso el 

viernes alegando "conveniencia personal", días después de que una ONG le denunciara por supuesta 

corrupción. [EFE] 

HONDURAS 

Golpes, empujones y gritos en la elección de la directiva del Parlamento de Honduras.- La presidenta 

Xiomara Castro todavía no ha asumido el poder en Honduras y ya enfrenta su primera crisis política: 

la elección de la junta directiva del Parlamento terminó en una trifulca el viernes, en la que corrieron 

golpes y empujones, después que veinte diputados del oficialista Partido Libertad y Refundación 

(Libre) se opusieron a que el titular del congreso fuese Luis Redondo, el designado por la mandataria 

electa. [EL PAÍS, FRANCE 24] 
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PUERTO RICO 

Iberia dedicará un avión a Puerto Rico en apoyo a su promoción turística.- La aerolínea Iberia 

dedicará uno de sus aviones a Puerto Rico, desde marzo y hasta el verano, en apoyo a su promoción 

turística en Europa, según anunció la compañía española y la Compañía de Turismo de Puerto Rico 

(CTPR), durante un encuentro dentro de la Feria Internacional de Turismo (Fitur), que se celebra en 

Madrid. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Chile libera a indígena argentino preso por atentado.- Una Corte de Apelaciones chilena otorgó 

libertad condicional el viernes al dirigente mapuche argentino Facundo Jones Huala, líder de la 

Resistencia Ancestral Mapuche, preso en Chile desde 2018 tras ser condenado a nueve años de 

cárcel por un ataque incendiario a un fundo en el sur y por tenencia ilegal de un arma. [AP] 

BOLIVIA 

Bolivia pide información a EEUU sobre detenido por narco.- El gobierno boliviano informó el jueves que 

solicitó “información oficial” a la Embajada de Estados Unidos en La Paz sobre la relación de exjefes 

antidrogas y un expolicía detenido en Colombia por narcotráfico. [AP] 

BRASIL 

Centro-izquierdista Ciro Gomes lanza candidatura a presidenciales en Brasil.- El centro-izquierdista 

Ciro Gomes fue oficializado el viernes como candidato del partido PDT para las elecciones 

presidenciales de octubre próximo en Brasil, una contienda que tiene como favoritos al exmandatario 

izquierdista Luiz Inacio Lula da Silva y al presidente ultraderechista Jair Bolsonaro. [FRANCE 24] 

Aplazan para abril los desfiles de carnaval en Río de Janeiro y Sao Paulo.- Río de Janeiro y Sao Paulo, 

las dos mayores ciudades de Brasil, anunciaron el viernes el aplazamiento, hasta el 21 de abril y como 

medida para frenar el avance de la pandemia de la Covid-19, de los desfiles de las escuelas de 

samba del carnaval que estaban previstos para febrero. [SWISS INFO] 

CHILE 

Boric designa un gabinete con mayoría femenina y guiños a la centro izquierda.- En un hito sin 

precedentes en el continente americano, el presidente electo de Chile, Gabriel Boric, nombró el 

viernes un gabinete con mayoría de mujeres, con la médico independiente Izkia Siches (Interior y 

Seguridad Pública) y la diputada comunista Camila Vallejo (vocería) como las figuras femeninas más 

fuertes. [EFE, TELESUR] 

Chile registra un nuevo máximo diario con más de 14.700 casos en las últimas 24 horas.- Chile registró 

el viernes otro nuevo récord diario de casos de coronavirus, con 14.757 contagios contabilizados en 

las últimas 24 horas, así como 18 fallecidos más a causa de la enfermedad. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Empate en corte de Colombia sobre despenalización de aborto.- La Corte Constitucional no logró 

decidir el jueves sobre la despenalización total del aborto en Colombia, luego de un empate a 4 en 

la votación de los magistrados. [AP] 
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La Fiscalía de Colombia lleva a juicio un socio de 'El Chapo' Guzmán por blanquear dinero para el 

cártel.- La Fiscalía colombiana llevará a juicio a Néstor Alonso Tarazona Enciso, uno de los socios del 

líder del cártel de Sinaloa, Joaquín "El Chapo" Guzmán, por delitos de enriquecimiento ilícito y 

blanqueo de dinero procedente del narcotráfico a través de dos empresas agropecuarias, meses 

después de ser detenido en Colombia. [EUROPA PRESS] 

Policía halla bomba lista para activar en sede política de ex-guerrilla FARC en Bogotá.- La policía 

halló el viernes una bomba lista para activar en una de las sedes en Bogotá del partido de izquierda 

Comunes, integrado por exguerrilleros de las FARC que firmaron la paz en Colombia, donde cumplen 

actividades preelectorales. [FRANCE 24] 

ECUADOR 

Narcotráfico en Ecuador deja 1.200 muertos en 2021.- La violencia vinculada al narcotráfico en 

Ecuador dejó 1.200 personas fallecidas en 2021, cuando los agentes decomisaron 210 toneladas de 

droga, la cifra más alta registrada en el país, dijo el viernes la comandante de la policía, general 

Tanya Varela. [AP] 

PARAGUAY 

Paraguay enfrenta pico de contagios por Covid-19 más elevado.- El Ministerio de Salud Pública y 

Bienestar Social de Paraguay informó el viernes que la nación suramericana atraviesa por el mayor 

repunte de contagios por la Covid-19 desde el inicio de la pandemia, con más de 21.000 contagios 

confirmados en la segunda semana del año 2022. [TELESUR] 

PERÚ 

Perú investiga a periodista que pidió asesinar al presidente.- La fiscalía peruana inició el viernes una 

investigación contra un periodista que pidió a través de sus redes sociales asesinar al mandatario 

Pedro Castillo. [AP] 

Perú impide zarpar a buque italiano que derramó petróleo.- Perú prohibió zarpar a un buque italiano 

que derramó petróleo sobre el Pacífico frente a una refinería de la española Repsol, horas después 

de una erupción volcánica submarina cerca de Tonga. [AP] 

VENEZUELA 

El 26 de enero se recogerán firmas para el referendo revocatorio a Maduro.- El Consejo Nacional 

Electoral (CNE) de Venezuela fijó para el próximo miércoles, 26 de enero, el día en que los ciudadanos 

podrán recoger, durante doce horas, las firmas necesarias (correspondientes al 20 % del electorado 

en cada estado) para activar el referendo que revoque a Nicolás Maduro del cargo de presidente. 

[EFE] 
 

EUROPA 

Los países bálticos enviarán misiles antitanque y antiaéreos a Ucrania.- Estonia, Letonia y Lituania 

anunciaron el viernes que enviarán misiles antitanque y antiaéreos para ayudar a Ucrania a 

defenderse de "una posible agresión rusa". Los tres países bálticos precisaron en un comunicado que 

enviarán misiles estadounidenses Javelin y Stinger, tras haber obtenido, a principios de semana, la 

autorización de Washington para hacerlo. [DW] 
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Barco de MSF navega con 363 rescatados en el Mediterráneo.- El barco humanitario Geo Barents, de 

Médicos Sin Fronteras (MSF), navega con 363 migrantes a bordo, después de llevar a cabo un tercer 

rescate en el Mediterráneo y salvar a 67 personas en las últimas horas, informó el viernes la ONG. [DW] 

Bruselas descarta una cuarta dosis hasta que no haya “evidencias científicas”.- La discusión sobre 

una posible cuarta dosis ha aterrizado en la Unión Europea, cuando ni siquiera la mitad de su 

población adulta ha recibido aún la de refuerzo. Bruselas también ha reclamado centrar los esfuerzos 

en que los pinchazos lleguen a los millones de europeos aún no vacunados. [EL PAÍS] 

ALEMANIA 

Alemania acuerda plan para atraer trabajadores extranjeros.- El nuevo Gobierno alemán busca 

hacer frente al desequilibrio en el mercado laboral y afrontar la escasez de mano de obra en sectores 

claves de la economía. [FRANCE 24] 

Gobierno alemán eliminará la "discriminatoria" Ley de Transexualidad de 1980.- El nuevo Gobierno 

alemán se propone eliminar en la presente legislatura la Ley de Transexualidad (TSG) de 1980 y 

sustituirla por otra regulación que haga más sencillo cambiar legalmente de género. [DW] 

ESPAÑA 

España anuncia que será el país invitado de honor de la FIL de Guadalajara en 2024.- El Ministro de 

Cultura y Deporte de España, Miquel Iceta, anunció que su país será el invitado de honor de la Feria 

Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara en 2024. [EL PAÍS] 

FRANCIA 

Certificado de vacunación entra en vigor el lunes en Francia.- El primer ministro francés, Jean Castex, 

informó que el lunes entrará en vigor un nuevo certificado de vacunación contra Covid-19 que 

restringe en gran medida la vida pública de quienes se niegan a vacunarse, al prohibirles el acceso 

a vuelos nacionales, restaurantes, eventos deportivos y otros lugares. [AP] 

ITALIA 

Mattarella y Draghi, las opciones preferidas por los italianos en la carrera por la Presidencia.- La 

carrera política en Italia para renovar la Presidencia en febrero sigue en el aire pero, para la 

ciudadanía, la solución pasa por apostar por candidatos de consenso, en particular por un segundo 

mandato del actual jefe de Estado, Sergio Mattarella, o por un cambio de puestos por parte del 

primer ministro, Mario Draghi. [EUROPA PRESS] 

Casi 2.000 médicos de Italia han sido suspendidos por no vacunarse contra la Covid-19.- Un total de 

1.972 médicos y dentistas de Italia fueron suspendidos por no estar vacunados contra la Covid-19, 

según ha informado el viernes la Asociación de Médicos italiana, FNOMCeO.[EUROPA PRESS, 20 

MINUTOS] 

NORUEGA 

Noruega invita a los talibán para tratar la crisis alimentaria y el panorama de los DDHH en Afganistán.- 

El Gobierno noruego invitó a los talibán a una serie de encuentros que se desarrollarán en Oslo a partir 

del próximo domingo y en los que representantes del movimiento islamista discutirán con 

representantes de la sociedad civil afgana y de la comunidad internacional la actual crisis alimentaria 

y la situación de los Derechos Humanos en el país. [EUROPA PRESS] 
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REINO UNIDO 

Revelan cuál es el líder mundial que tiene menos popularidad.- Una encuesta publicada el jueves y 

realizada por la empresa global de inteligencia de datos Morning Consult ha revelado que el primer 

ministro del Reino Unido, Boris Johnson, es el líder mundial que tiene menos popularidad actualmente. 

[RT] 

RUSIA 

Rusia registra cifra récord de casos nuevos de Covid-19.- Los casos diarios de coronavirus alcanzaron 

un nuevo récord en Rusia y las autoridades culparon a la variante ómicron de ello, la cual prevén que 

pronto domine el brote del país. [LOS ANGELES TIMES] 

UCRANIA 

Ucrania promulga un nuevo paquete de sanciones contra varias compañías rusas.- El presidente de 

Ucrania, Vladímir Zelenski, refrendó la decisión del Consejo de Seguridad y Defensa Nacional de dictar 

sanciones de cinco años de duración contra una serie de compañías extranjeras, incluidas algunas 

empresas rusas. [RT] 

Ucrania realiza ejercicios militares cerca de Crimea.- El Ejército ucraniano realizó un ejercicio en la 

provincia de Jersón cerca de la frontera con la región de Crimea (Rusia), informaron el viernes las 

Fuerzas de Defensa de Ucrania. [RT] 

VATICANO 

El papa reitera su compromiso de hacer justicia a las víctimas de abusos.- El papa Francisco reiteró 

que la Iglesia prosigue con fuerza en su compromiso de hacer justicia a las víctimas de los abusos 

cometidos por sus miembros, según señaló durante un discurso a los participantes de la asamblea 

plenaria de la Congregación para la Doctrina de la Fe. [EFE] 

Condenan a dos exdirectivos del Banco Vaticano a resarcir a la institución con 40 millones de euros 

por "mala gestión".- Los exdirectivos del Banco Vaticano Paolo Cipriani y Massimo Tull 

fueron  condenados a resarcir a la entidad con 40 millones de euros, después de que el Tribunal de 

Apelación del país aceptara la "mala gestión" que ejercieron durante los años 2010 y 2013, cuando 

estuvieron en activo, al haber violado las normas anti-reciclaje. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA-PACÍFICO 

BIRMANIA 

La junta birmana condena a muerte a dos destacados opositores.- La Junta militar que gobierna de 

hecho Birmania condenó a muerte el viernes a un miembro del partido de la presidenta depuesta 

Aung San Suu Kyi por delitos de terrorismo, según un comunicado. Phyo Zeyar Thaw, miembro de la 

Liga Nacional para la Democracia, detenido en noviembre, fue "condenado a la pena de muerte en 

virtud de la ley antiterrorista", según la Junta. [DW] 

CHINA 

China promete lucha “sin piedad” contra corrupción y grandes tecnológicas.- China se comprometió 

a frenar la influencia de las empresas de tecnología y erradicar la corrupción vinculada a la expansión 

“desordenada” del capital, una señal de que las autoridades pueden ampliar la ofensiva regulatoria 

que borró más de US$1 billón del valor de mercado el año pasado. [BLOOMBERG] 
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China acorta relevo de antorcha a 3 días por coronavirus.- China limitará el relevo de la antorcha 

antes de los Juegos Olímpicos de Invierno a tres días debido a las preocupaciones por el coronavirus, 

dijeron los organizadores el viernes. [AP] 

COREA DEL SUR 

Miles de monjes se manifiestan en Seúl para exigir disculpas del Gobierno.- Miles de monjes budistas 

se manifestaron en Seúl para reclamar al Ejecutivo surcoreano disculpas por las declaraciones de un 

parlamentario del partido gobernante, quien criticó las tarifas que cobran los templos a los visitantes 

de parques nacionales. [EFE] 

IRAK 

Estado Islámico ataca casi simultáneamente sendas cárceles en Siria e Irak.- El grupo Estado Islámico 

(EI) atacó una cárcel en el noreste de Siria donde están recluidos varios de sus miembros y una base 

militar en Irak, en operaciones casi simultáneas que dejaron al menos 70 muertos y reavivaron el temor 

a un resurgimiento de la organización yihadista. De momento, los yihadistas no comentaron los 

ataques ocurridos la noche del jueves y no hay indicios de que estén coordinados, pero los analistas 

afirman que el grupo EI trata de reforzar su arsenal para reorganizarse en ambos países. [DW] 

ISRAEL 

La Fiscalía de Israel investiga el supuesto espionaje policial a teléfonos móviles de ciudadanos del 

país.- El fiscal general de Israel, Avichai Mandelblit, anunció que abrirá una investigación en torno al 

supuesto uso por parte de la Policía de un 'spyware' desarrollado por NSO Group para entrar en los 

teléfonos móviles de ciudadanos israelíes, tras informaciones que han desatado críticas entre políticos 

y activistas. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón amplía restricciones ante repunte de casos de ómicron.- Los restaurantes y bares cerrarán más 

temprano en Tokio y en otra docena de áreas de Japón a partir del viernes, al ampliar el país las 

restricciones por el Covid-19 luego de que los casos alcanzaran nuevos máximos históricos en zonas 

metropolitanas debido a la variante ómicron. [AP] 

Registran sismo de magnitud 6.3 al suroeste de Japón.- El Servicio Geológico de los Estados Unidos 

(EE.UU.) informó el viernes sobre un terremoto de 6.3 de magnitud a 24 kilómetros de la ciudad 

japonesa de Saiki. [TELESUR] 

YEMEN 

ONG dice que hay más de 60 muertos en ataques en Yemen.- Tres niños y más de 60 adultos murieron 

el viernes en una ofensiva aérea en Yemen, dijo la ONG Save the Children, después de que un testigo 

de Reuters afirmó que varias personas, entre ellas migrantes africanos, perecieron en un ataque 

contra un centro de detención en la provincia de Saada. [REUTERS, FORBES] 
 

ÁFRICA 

GHANA 

Al menos 17 muertos y 59 heridos por una fuerte explosión en Ghana.- Al menos 17 personas murieron 

el jueves y 59 resultaron heridas en el oeste de Ghana por la fuerte explosión que causó el choque de 

un camión que transportaba explosivos para una mina con otros vehículos, informó esta madrugada 

el Gobierno ghanés. [EFE] 
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NIGERIA 

La ONU promete "redoblar" sus esfuerzos para atajar la crisis humanitaria en el noreste de Nigeria.- El 

secretario general de Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas, Martin Griffiths, remarcó el viernes a 

la comunidad internacional la necesidad de "redoblar" sus esfuerzos para hacer frente a la crisis 

humanitaria y a la violencia intercomunitaria que afecta a miles de personas en el noreste de Nigeria. 

[EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

TONGA 

Llega a Tonga barco con agua potable tras desastre natural.- Las autoridades de Nueva Zelanda 

informaron el viernes de la llegada a Tonga de un barco de la Marina neozelandesa cargado con 

250.000 litros de agua potable para abastecer a los damnificados por el impacto del tsunami tras la 

erupción de un volcán submarino. [TELESUR] 

Huéspedes de resort recaudan fondos para Tonga.- Decenas de vacacionistas de Nueva Zelanda, 

Australia, Estados Unidos y otros países están recaudando fondos para ayudar a Paea y su esposo 

Hola a reconstruir y empezar de nuevo. [AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-promete-redoblar-esfuerzos-atajar-crisis-humanitaria-noreste-nigeria-20220121220025.html
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